Al fascismo



no se le detiene si no es con actitudes enérgicas

BARCELOMA: Hiernes, 10 de Junio de 1988 — Año XLIII — Núm. 14.898 — Redacción y Administración: Rambla de Estudios, 6 — Teléfonos 18.000 - 18.009 — Precio: 80 céntimos

El pueblo español señala el camino a la Democracia de todo el mundo

No más claudicaciones Sin dejar las armas

bane", que ha sido hundido en el puerto de Denia. En el atentado ha perecido el observador británico del control, mister Jones, Es, también, el segundo observador que perece a efectos de la metralla de los países agresores. Aun hay más: un hidro de la misma nacionalidad — tanto imporna que la maternidad sea alemana o italiana — ha efectuado un vuelo de reconocimiento sobre San Juan de Luz. Estos hechos resultan mucho más punitivos, insistimos, después de los bombardeos de Cerbère, de Aix-les-Thermes, de la linea ferroviaria de Toulouse y del "raid" sobre la Cerdaña francesa. probar hasta qué extremes de mansedumbre alcan-

No es posible interpretar de otra manera el obeto de tales agresiones, cuyo descaro adquiere proporciones inauditas. Es preciso hallar las razones de tales audacias. Desde un punto de vista elemental y restringido, el propósito de Italia y Alemania no puede ser otro que el de provocar la guerra. Los dos países totalitarios sufren las terribles consecuencias les es posible mantener la autarquía, atribuyámos-lo al régimen de ferocidad esgrimido para perpe-tuarla. Pero esta situación de tensión extremada no tiene jamás carácter perdurable. La única solución es la anexión territorial, sin la cual ambos países están condenados a perecer por asfixia.

Quieren la guerra, de una manera espectacular. Pero a lo más que llegan es a especular con ella y storgarse derechos de anexión a base del temor que produce el fantasma de una guerra, que no es su

A aviación italo-alemana ha atentado una vez más contra un vapor británico, el "Bris-bane" que ha sido hundido en contra las interrepresentados. Más natural resulta esperar las interrepresentados esperar las interrepr nes ásperas. Confiamos en que se adoptarán acuerdos definitivos inspirados en cortar el curso a estos sucesos delictivos, cuya radical supresión interesa de manera especial a Francia e Inglaterra.

El bloqueo a la República, que sirve de pretexto para la perpetración de los bombardeos de buques ingleses y ciudades francesas, no lesiona de manera exclusiva nuestros intereses. Bajo las bombas de la aviación italo-alemana sucumben, también, considerables intereses británicos y franceses. Recordemos la carta dirigida recientemente a su Gobierno A nada que se relacionen estos acontecimientos bé-licos, es imprescindible convenir en que se trata de sin embargo, un papel de segundo orden. Los barcos un plan de agresión, puesto en vías de hecho, con-tra Inglaterra y Francia, simultáneamente, para catar y someter a tasación pericial son las vidas de los súbditos británicos y franceses que perecen en za el temor de que parecen ser víctimas las dos estos atentados, dispuestos con designios demasia-grandes naciones democráticas. do despreciables. Hitler y Mussolini se imponen a favor de una cobardía colectiva de los Gobiernos democráticos. ¿A dónde conducirá esta táctica? Nos inchnamos hacia el optimismo. Europa no resistirá la prueba vejatoria a que le someten los dos países agresores. No se trata de fertificar esperanzas sobre chmientos de cayuela. Pero es evidente que, en su próxima reunión, el Subcomité reconocerá la nece-sidad de modificar la política de condescendencias de su desgaste interior. Necesitan encontrar una sidad de modificar la política de condescendencias talida al derrumbamiento de su economía. Si aun esgrimida, a la postre, contra los interese de los propios países complacientes. Contra los intereses que él mismo representa.

Los Gobiernos democráticos se ven impelidos a adoptar determinaciones enérgicas para intercep-tar la propagación de las provocaciones del fascismo. De no hacerlo así, revelarán estar dispuestos a aceptar la condición de víctimas que les atribuyen os países agresores. Y esta claudicación es inconcebible. Tanto más, si cuentan, como en las actuales circunstancias, con el asentimiento de los pueblos respectivos, dispuestos a impedir, cualquiera que objetivo. Les chantaja que hasta el presente no deja de rendirles beneficios?

Nos encontramos a noca distancia e la reunión definitivos, que Europa se convierta en una inmensa del Subcomité de no intervención. Es fácil presumir hoguera.



El ritmo del combate se ha aquietado. Los soldados reposan. Pero no se separarán de sus armas. No se separarán de ellas hasta conseguir la victoria

UNA OPINION DEL "TIMES"

La única solución los 13 puntos del Gobierno

LONDRES, 9 .- "The Times" publica hoy una interesante in-formación de su enviado especial en Hendaya, sobre la situación en España y el curso de la guerra, La resistencia republicana es de tal dureza, que todas las anterio-res ideas sobre un rápido fin de-

ben ser revisadas y descartadas, El corresponsal analiza objetivamente las dificultades con que
lucha el Gobierno, pero son mayores las que se ofrecen a los rebeldes, cuyas divisiones internas
se agudizan y extienden cada dia.
Tras un examen de las posiciones
politicas de una y otra parte, y
teniendo en cuenta que la innegable y creciente reacción en el
campo rebelde contra los clementos extranjeros introduce un
nuevo elemento importantisimo en nuevo elemento importantisimo en la situación general, el enviado de "The Times" llega a la conclusión de que si se busca una solución al problema español, no puede ser muy distinta del problema anunciado por el Gobierno Negrin en sus trece puntos, a base de asegurar ante todo la independencia política de España contra cualquier influencia extraña al recio sentir nacional del país.—Agencia

ROR OPONERSE A LA HEGEMONIA

han sido fusilados veinte oficiales españoles

Radio Paris Mondiale, en su emisión de las 14'30 horas del día 8 decia: "Noticias de España.—Comunican de Gibraltar que en La Linea han sido fusitados veinte oficiales españoles por una supuesta sublevación contra Franco, con motivo de la campaña contra la hegemonía

El pueblo canadiense se manifiesta por la España republicana

MONTREAL, 9.—La visita que rea-liza la Comisión española, integrada por Carmen Meana, José Bergamin y Oger Protecelle, es un triunfo sin precedentes pars el pueblo español. Un ambiente día tras día más cáli-do, más efusivo, más fratrenal, enuelve a la Comisión en cuantas po-

La campaña que realiza, bajo los auspicios del Comité Norteamerica-no de Apoyo a la Democracia Espa-

Un saludo del Congreso

OSLO, 9. - El Congreso de la

Organización Sindical de Traba-

jadores, que se celebra en esta

capital, ha acordado enviar a la

Unión General de Trabajadores

españoles el telegrama siguiente:

trabajadores noruegos, reunida en Congreso, envia a la clase obrera

española sus saludos más afec-

"La organización sindical de

Sindical de | | C

Noruega a la U. U.

nola, representa un vallosistmo aporte a la acción em rendida en favor de la República E pañola por los canadienses amigos del pueblo

español.

La Comisión ha tomado parte en numerosos actos, entre otros en los celebrados en Montreal, Ottawa, Londres (provincia de Ontario), Toronto y Winsor.

El éxito en todos y el resultado económico ha sido grande.—S. I.

pasa de la ingenuidad a la sospecha

A Prensa inglesa, sin excepción, se muestra alarmada y sorprendida. Alarmada por los persistentes ataques de la aviación italiana a los barcos de aquella nacionalidad, y sorprendida por la pasividad contemplativa con que se resiste el doloroso espectáculo. Estas reacciones sentimentales son inevitables. La sangre propia duele dema-siado dentro del alma. Y duele inciuso a periódicos de significación franquista como es el "Daily Mail". De tal forma acusa su condolencia este periódico - oso callejero al son del pandero italiano — que acaba de hacer una proposición irrefutable para acabar con los bombardeos objeto de lamentaciones postreras.

Según el periódico referido, urge montar sobre las aguas del Mediterráneo una patrulla aérea para ob-(Continúa en 3.ª página)

Las banderas de los agresoms no paeden figurar en

LONDRES, 9. - El Comité Ejecutivo del Pabellón Imperial de la Paz ha hecho retirar las banderas de Itana necció marrar las canderas de l'ar-lia, Alemania y el Japón del "Garden Good Netarbours" (Jardin de las Buenas Amistades). El Comité ha tomado esta decisión a consecuencia de una protesta hecha por el Con-sejo Sindical de Glasgow en la que se recuerda que estos países han violado el Derecho internacional y se han entregado a matanzas y agresio-nes no provocadas en China, Abisin'a y España. La protesta está di-rigida en nombre de 100.000 trabajadores representados por el Consejo Sindical de Glasgow.—A. I. M. A.

El chantaje, ya,

sin disimulos Otra violación del territorio francés por la

aviación Un aparato procedente de Vera voló

Londres negó rotundamente que in-gún avión fascista volara sobre la frontera francesa. La Prensa italiana sobre San Juan de Luz y la fortaleza de Socoa, en pleno día y a baja altura

y alemana acusó a la República Es-pañola de haber violado la frontera francesa para provocar un incidente internacional. La Prensa fiiofascista

APOTEOSIS DE LA NO INTERVENCION

italianos y alemanes bombardean y ametrallan un buque francés, ocasionando la muerte al observador y cuatro marineros

"A las 22'42 horas de ayer, un hidro rebelde, a 700 metros de altura, evolucionó sobre el puerto de Denia, arrojando cinco bombas, que alcanzaron al mercante francés "Brisbane", ocasionando un incendio en la parte de popa. El barco también fué ametrallado, resultando muertas cinco personas (cuatro marineros y el observador del control), y tres heridos, entre ellos el capitán del

PARIS, 9. - La Agencia Havas

Nota del Ministerio de Defensa I to de Denia, era de nacionalidad francesa y no inglesa, como se creyó al principio Desplazaba 2.451 toneladas. Salió de Argel hace nueve dias, dirigiéndose a Valencia.—Fab.

> Otro buque inglés bombardeado

PARIS, 9.—Comunican de Valencia a la Agencia Havas que la aviación rebelde ha bombardeado en el puerto de Castellón, al buque inglés Isidora", a bordo del cual se hallaba un delegado de la Oficina Internacional del Control para la no intervención. Los proyectiles han causado graves daños en el buque, pero no han resultado viotimas.-Fabra.

Modern 20 144E Production.

El Subcomité de no intervención ha aplazado su reunión Parece que se reunirá la próxima semana

LONDRES, 9. - La reunión que debia celebrar mañana el Subcomité de no intervención ha sido aplazada "para permitir a las delegaciones que puedan recibir instrucciones de sus

Gobiernos". Se cree que el Subcomité se reunirá la semana próxima.—Fabra.

francesa repitió esta acusación afirmando que Franco no podía tencr interés en rrovocar a Francia. El Gobierno francés, ante la emoción popular, tomó medidas de defensa enviando cañones y aviones a la frontera para derribar cualquier aparato extranjero que la atravesara. Pero ayer, en pleno día de verano, un avión procedente de veracon el número 2.331 y distintivo fascista, voló bajo sobre San Juan de
Luz, sobre la fortaleza francesa de
Socoa y sobre un barro de Socoa y sobre un barco de guerra francés, y volvió a la España facciosa sin que un solo fusil disparaso contra el avión. Y una vez más se violó la frontera.

"El Petit Parisien" se ve abligado a declarar cinicamente: "lo que es cierto es que se trata de una acción de Franco".

El mismo método se ha seguido con los bombardeos. Londres protes-ta y Paris también; pero los tac-ciosos bombardean diariamente las poblaciones civiles españolas y los "caballerosos aviadores" japoneses bombaredan diariament- Cantón. La emoción llega al colmo en Londres; pero "La Tribuna" de Roma amenaza con "una grave crisis interna-cional" si Londres, aceptando los consejos antifascistas protesta en Roma y Berlin. "La Tribuna" consi-dera "una grosera manlobra" las represallas contra los bombardeos de los barcos ingleses.—Agencia Es-

riosa» derribó ocho aparatos enemigos y dos anuncia que el vapor "Brisbane", que ha sido bombardeado en el transmás de éstos chocaron en el aire y cayeron curso de la última noche, en el puer-

destrozados tuosos y cordiales. Seguimos con creciente atención, dia por dia, la lucha de la clase trabajadora FRENTE DEL ESTE. — En las últimas horas de ayer el enemigo inespañola y prometemos apoyarla tentó por cuatro veces asaltar nues-tras posiciones de Piedras de Aolo, con todas nuestras fuerzas." — S. L en la zona de Sort, siendo rechaza-do todas ellas y replegándose en desorden después de sufrir duro castigo. FRENTE DE LEVANTE. - Los facciosos han proseguido su ofensi-En la página 4 Hoy comenzamos la pu-

blicación del texto taquigráfico del magnifico inde, siendo totalmente rechazado.

Con fuerte protección de tanques, aviación y artillería, presionaron intensamente por el sector de Villahermosa, donde nuestras fuerzas se vieron obligadas a abandonar el vértice Peñagolosa y Sanahuja.

La aviación leal realizó eficaces servicios de ametrallamiento y bombardeo de las líneas rebeldes.

Cuarente y un cazas prodos entaforme pronunciado por el

Charente y un cazas propios enta-blaron combate con ocho aparatos facclosos de gran bombardeo, a los que protegian cuarenta y cinco "Fiat". Fueron derribados los si-guientes aparatos enemigos: Uno de

de gran bombardeo, que cayó incen-

Juan Comorera

en el Pleno del Comité Central del P. S. U. de C. celebrado últimamente en el Palan de la Música Catalana.

diado; un "Fiat", que cayó en la cuenca del río Lucena; otro al norte del pueblo de este nombre; otro al norte de Figuerolas; otro al sur de Adaneta; otro al noreste de este pueblo, lanzándose el piloto en paracaidas; otro en Lucena del Cid, entre el pueblo y el castillo de Hiar, y otro que cayó incendiado en Benafigos. Además, dos "Fiat" chocaron, ardiendo uno de ellos y cayendo los dos bastante dentro del territova en todos los sectores de este fron-te, atacando con gran dureza nues-tras posiciones de Carril, al S. E. de Cerro Montero y pista de Camarasa, en la zona de La Puebla de Valver-de, siendo totalmente rechazado.

En un impresionante combate aéreo la «Glo-

Nosotros perdimos tres aparatos, resultando ilesos los pilotos.

DEMAS FRENTES. — Sin noticlas

Prosigue la criminal acción de la aviación extranjera contra las poblaciones civiles

La aviación rebelde realizó agresiones contra las poblaciones civiles de Benicasim, Gandia y Villajoyosa. En el primero de los pueblos citados ocasiono la muerte de dos mujeres y un niño, resultando además diecinuc



Atentos...

A cerrar el paso a las tropas invasogar

"El pueblo francés os está agradecido" Saludo del Partido Comunista francés a los

héroes de la División 43 PARIS. 9. - El diario comunista "L'Humanité" ha publicado lo si-

guiente:
"El Comité Central del Partido, durante su sesión del 27 y 28 de Mayo,
"El Comité Central del Partido, durante su sesión del 27 y 28 de Mayo, acordó el siguiente llamamiento a los combatientes republicanos de la 43 División, que luchan a 1.800 y a 2.000 metros de altitud, en plena nieve, en los Pirineos:
"El Comité Central del Partido Comunista francés, reunido en la Alcal-

día de Bobigny, envía su más caluroso saludo a los oficiales y a los soldados de la 43 División, a su jefe el camarada Antonio Beltrán y a la población

civil de los valles del Cinca, de Bielsa y de Gestains.

Heroicos combatientes de la 43: Con vuestra energia y con vuestro valor estáis escribiendo una página gloriosa en la historia de la defensa de la Defendiendo la libertad y la independencia de vuestro país luchais tam-

Con vuestra resistencia tenéis a raya a las fuerzas del fascismo alemán e italiano y defendéis al mismo tiempo, con heroismo, el acceso de nuestra frontera del Pirineo, impidiendo la instalación de cañones alemanes, que estarían dispuestos mañana a sembrar la ruina y la muerte en los hogares de nuestras regiones pirenaicas.

El pueblo francés os está agradecido. El ejemplo de vuestro sacrificio reforzará la acción de las masas laboriosas de Francia para correr en ayuda del pueblo español: para hacer cesar la comedia de la no intervención, que priva a la República Española de la medios necesarios para luchar contra la invasión fascista. Contraemos el compromiso de hacer todo lo posible para que la solidaridad del pueblo de

Francia sea rápida y efectiva.

¡Viva la 43 División, destacamento ejemplar del gran Ejército Populari
¡Viva la victoria de la España republic ni
¡Viva la Libertad y la Pazi"—S. L.

Un ejemplo a seguir

TREBALL design of ejemplo do los obreros saguntinos, a cuyo pro-

pósitos escribe:

"El nueblo saguntino ha sabido trabajar intensamente, más y más, con más adiselptina, con más abnegación, como más fuertes y más criminales han sido las agresiones que ha sufrido.

Que cada antifoseista tença el mismo altígimo concento del deber que no altígimo concento del deber que

Que cada untifuscista tenga el mismo altísimo concepto del deher que estos magnificos trabajadores, y el invasor se estrellará contra un pueblo como el nuestro, acostumbrado a cavar las fosas de todos ios que han intentado dominario!"

"Dóndo, pues, hallar mejor ejemplo que en la serena actitud de los obreos saguntinos, en estas horas de anguetosa lucha por la independencia de la Patria?

FRENTE ROJO por de marie del viejo régimen capitalista, muerto con el advenimiento de la República, y

el advenimento de la República, y dice:

"Olvidario es tanto como enfrentarse con la voluntad nacional. Si fuera
mmenester, adelantamos que los comunistas seremos inflexibles con tal
suerte de olvidadizos. Y estamos seguros de no hallarnos solos, sino fraternalmente acompañados de socialistas,
republicanos y anarquistas. De todos
los españoles que comprendan el enorme progreso alcanzado al superar el
régimen feudalista de las intrigas políticas, que nunca más renacerá."

Electivamente. Nacie puede olvidar
lo que para nocotros esgnificaria la
vuelta al pasado y por lo mismo este
pensamiento debe servirnos de estimulo para luchar hasta la victoria.

EL SOL

"Enarbolando la bandera de extremismos revolucionarios, el grupo trotxkistante que en Francia capitanea Pivert, al final de una de las sesiones del Congreso Socialista del país hermano, ha hecho público el propósito de crear un Partido Obrero y Campesino. Es el triste designio de esos enemigos de la clase trabajadora. Servir a la causa de la reacción y del fascismo escindiendo el movimiento obrero. Confiemos en que el proletariacio francés sabrá responder cumplidamente al nefasto intento de escisión condenando con la severidad que se merece tal propósito siniestro."

Maostros Nacionales de Bercelona para el sábado, día 11 a las cuatro y media de la tarde en el Casal del Maostro, Plaza Ferrer y Guardia, núm. 4. pral. bajo el siguiente orden del día: Informo del Comité. Estado de Cuentas.

mo del Comité. Estado de Cuentas.
Elección de carpos.

SINDICATOS

Dibujantes Profesionales. — La Federación Local de la U. O. T. convoca a los afiliados del Sindicato de Dibujantes Profesionales. U. G. T., a la asambiea general extraordinaria que tendrá lugar el próximo domingo, día 12, a las tres de la tarde, en la Avenida Pavlov. 9 (antes Puerta del Angel).

Industrias farmacéuticas. — Rogamos sen urgontemente por las oficinas de este Sindicato, de cuatro a cinco de la tarde, para enterarles de un asunto que les interesa.

Rumo de la Piel.—Se convoca a todos los afiliados de dicha industria a

la samblea extraordineria que tendrá lugar el próximo domingo. 12 del corriente, a las once de la mañana, en la calle Diputación, 277, bajos. La no asistoncia sin causa justificada se-

ri sancionada.

Funcionarios de la Generalidad.

Se convoca a todos los afiliados de la Universidad Industrial a una reunión de conjunto que tondrá lugar
mañana abbado, a las seis de la tarde, en el local social. Paseo de Pi y Marguil, 58, siendo obligatoria la asistencia.

COMITE DE BARCELONA Secretaria de organiza-

Casal Ramón Casanelias los camaradas:

Heredia, cétula Casa Girona; María Teresa Gispert, cétula Monumental; Dolores Durrieux, cétula Casa Godó; Carmen Isart, cétula Pilas Eléctricas; José Colomines, cétula Pilas Eléctricas; José Colomines, cétula Pilas Eléctricas; José Colomines, cétula Pilas Eléctricas; Textil; Rosa Urtu, cétula Cooperativa Textil; Rosa Urtu, cétula Parque de Artilloria; repita Viladocans, cétula Casacuberta; Lisambrich, cétula Hispano-Suiza; Engracia Clavero, cétula Fabra-Coata; Montserrat Manobens, cétula Myrurgia; Arumí, casa Elizalde; Mercedes Viñcias, casa Serra-Belet; María Casanovas, cétula Balot-Vendrell; Costa, cétula M. P. 2; Cabot, cétula Casa Rafael; Angel Sánchez, cétula Salesianos; José Serra, cétula Contadores Eléctricos; Rosa Genesius, cétula Comunal núm. 20; Antona Moreno, cétula Caralt Pérez; Lucrecia Jiménez, cétula Caralt Pérez; Lucrecia Jiménez, cétula Caralt Pérez; Lucrecia Jiménez, cétula Caralt Pérez; Gascón, cétula Maquínista; Juan Ruedas, cétula Vulcano; Francisco Coll, cétula M. Z. A.; Ramón Company, cétula Radio 1.

GRUPOS SINDICALES

Correos, Telégrufos y Radiotelegrafis-

GRUPOS SINDICALES
Correos, Telégrafos y Radiotelegrafistas.—Se convoca a todos los militantes
del Partido Socialista Unificado afiliados al Sindicato de Correos, Telégrafos,
Teléfonos y Radiotelegrafistas a una
reunión de grupo sindical que se celebrará el domingo, día 12, a las diez
de la mañans, en el Casal Carlos Marx,
Salón Rojo.

Funcionarios de la Generalidad.—Se
convoca a todos los militantes del Par-

convoca a todos los militantes del Partido Socialista Unificado de Cataluña, afiliados al Sindicato de Funcionarios de la Generalidad, a una reunión de Grupo Sindical, que se celebrará mañana sabado, a las cinco de la tarde, en el Casal Casanellas, segundo piso (La Padrem).

en el Casal Casanellas, seguiato può (La Pedrera).
Ramo de la Plei. — Se convoca a todos los militantes del Partido Socialista Unificado, afiliados al Sindicato del Ramo de la Piel, a una reunión del Grupo, que se celebrará hoy, a las siete de la tarde, en el Casal Casanellas (La Pedrera), segundo piso, en sustitución de la anterior, que se sus-

pendió.

RADIOS

I.— (Via Durrut, 67).— Para las siete de esta tarde, reunión de los componentes de la subcélula número 2 de Asistencia Municipal (célu-

Is E. 37).

IV.— (Paseo Pi y Margall. 29).—

Domingo, día 12, reunión de Secretariados de células y activistas, en el local del Radio. Todos los activistas del Radio

que tengun en su poder la tarjeta screditativa quedan convocados a la reunión que tendrá lugar el próximo domingo, día 12, a las once de la mafana, en el local del Radio. De no asistr, se tomarán medidas de carácter creativos

ter organico.

VII. — (Consejo de Ciento. 18). —
Todos los mikitantes de la célula número 3 de calle son convocados para
hoy viernes, a las nueve y media de la VIII. - (Manuel G. Alba, 7). - Hoy,

a las siete y media, reunión de secre-tarios Políticos, Agliación y Propagan-da, Prensa, Cultura y Sport y Sindica-

les.

— Hoy y mañana, a las diez de la noche, ensayo de la masa coral.

— Mañana, a las sete y media, re-unión de secretarios de Masas, Administrativos y Militares.

— El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, reunión de secretarias Femeninas y de Grupos femeninos.

meninos.

—El lunes, a la hora de costumbre, reunión de las células 1, 2, 3, 4 y 5.

—El martes, y a la hora acostumbrada, reunión de las células 6, 7, 8, 9 y 10.

9 y 10. X.— (Pujadas, 176).— Se convoca a todos los secretarios de Masas de todas les células a la reunión que se celebrará boy viernes, a las siete de la

-Se convoca a todos los secretarios de Organización de todas las cálulas a la reunión que se celebrará
hoy viernes, a las sione de la tarde.
—Domingo, a las diez de la mañana, reunión de todas las multiantes
femeninas en el local del Radio.

la Juven-tud "Eduar-do Beneito". — Pone en conocimienbvenes antifascistas que deseen po-erse l'comente de la misma pasen or la Secretaria Premilitar de dicho asal, calle Manuel G. Alba, num. 6, Las clases serán de 7 a 9 de la tarde, a partir del próximo lunes día 13.

rounión que tendrá lugar el próximo domingo, dia 12 del corriente, a las diez de la mañana, en el local de la diez de la mañana, en el local de la Sección IV. Pablo Iglesias, 21, para in-formarles de asuntos de gran interés.

mente y Angel Lastra Bustomante.

TABLILLA Los diputados belgas Brouck y Beaufort, que nos visitan, están maravillados del espíritu que anima a nuestro pueblo en su titánica lucha

"Nada ni nadie será capaz de vencer al pueblo de España

con los dos ciputados belgas que en la actualidad se encuentran en Barcelona para traernos, ademas de unas toneladas de viveres, el aliento y el cariño del proletariado de su país, que está por entero fervorosa-mente al lado de la causa que tan valerosamente defiende el pueblo es-

Los diputados belgas, jóvenes, fuer-tes y animosos, nos han manifestado todo el entusiasmo, todo el asombro que les ha producido el poder com-probar de una manera directa cuál es el estado de ánimo de nuestro pueblo que cuantas más dificulta-des encuentra en el transcurso de la guerra—dificultaries acrecentadas por la criminal política internacional ce no intervención—más se crece y más redobla su afán de vencer, su entusiasmo combativo y su fe inquebrantable en la victoria

René de Brouck, diputado socialista, ha comenzado diciendonos: La, na comenzaco diciendonos:

—Estoy maravilado; dudo que un pueblo esté tan al lado de su Gobierno como lo está el pueblo español al lado del suyo. Nos damos cuenta de que las circunstancias para vosotros son difíciles, y por eso al limentos como comenco que puesto. calibramos como se merece vuestro entusiasmo, vuestro indomable tesón. -Daos cuenta de que - Gobierno, alrededor del cual todos los españo-

Comité de Barcelona

(Secretaría Sindical)

GRUPO SINDICAL DE LA EDIFICACION Se convoca a todos los compo-

nentes del Grupo Sindical Socia-lista de la Edificación (albafiles

y peones, encofradores, yeseros

estucadores, mosaístas y colocado res, lampistas y electricistas, piedra artificial, piedra y mármol,

administrativos, pintores, arqui-tectos, técnicos y delineantes, arte y decoración) a la reunión ordi-naria que tendrá lugar el próxi-

mo martes, día 14, a las seis y media de la tarde, en el Casal Ramón Casanellas, Pi y Margall, 92, segundo, para tratar asuntos

Se ruega a todos los compañe-ros la puntual asistencia.

Los Clubs de Educación

de las J. S. U. afirman

su entusiasmo

El Consejo Directivo del C. E. de las J. S. U. de XVIII Cuerpo de Ejército ha cursado la carta siguiente:

"Al Comité Ejecutivo de las J. S. U. de C. Barcelona. Apreciados camaradas: Reunidos con fecha de hoy, en magna asamblea los clubs de Educación de las J. S. U. del XVIII Cuerpo de Ejército, recibid en nombre de estos la más entusiasta salutación, en estos momentos de lucha contra el fascismo invasor que pretende quitarnos nuestra tierra.

de lucha contra el fascismo invasor que preiende quitarnos nuestra tierra.

Y tened la más completa seguridad de que las juventudes de los clubs educativos de las J. S. U. de este Cuerpo de Ejército, llevarán a cabo estas tareas y consignas emanadas por nuestra organización, a la vez que sabrá luchar de una manera entusiasta, decidida y abnegada, acudiendo a los lugares de más peligro y responsabilidad, hasta el total aplastamiento del fascismo invasor.

Vuestros y de la A. J. A. de C."

Agrupación Profesional de

Periodistas (U. G. T.)

También la Agrupación Profesional de Periodistas (U. G. T.), celebrará el próximo domingo, dia 12, a las once y media, de primera convocatoria y a

las doce de segunda, Asamblea General
Extraordinria, en su domicilio social,
Rambia de los Estudios, 6, bajo el siguiente orden de' día: Primero: Elección do Mesa, Segundo: Reforma de Estautos Tercero: Provisión de cargos

La Agrupación Profesional de Perlo-distas recomienda a todos sus afiliados asistan a ambas Asambleas.

U. G. T.

Secretariado de Cataluña

SECRETARIA DE ECONOMIA

Por error involuntario se con-vocó reunión del Pleno de Repre-

sentantes en Organismos Económicos (P. R. O. E.) para el día 11 del actual, a las cuatro de la tarde, en el Paseo de Pi y Margall, núm. 58.

Comunicamos a los interesados

que esta reunión queda aplazada hasta el día 18 del corriente, a

la misma hora, lugar y orden del dia señalado en la convocatoria.

Mutualidad de la Prensa

de Barcelona

El próximo domingo, dia 12, a las diez do la mañana, do primera convocatoria y a las diez y media do segunda, la Mutualidad de la Prensa de Barcelona celebrara en el "Casal de la Prensa", Rambla de los Estudios, 6, Asamblea General Extraordinaria, bajo el siguiente orden del dia Primero: Lectura y aprobación de los Estatutos aprobados por el Consejo Superior de la Cooperación. Segundo: Gesti in de la Junta Provisional, y tercero: Elección de Junta Directiva

Para tener voz y voto en la Asamblea, es preciso haliarse al corriente en el pago de la cuota.

Amigos de la Unión

Soviética

Siguiendo les tareas encomendadas a la delegación que fue a la U.R. S. S con la de las fiertas del rilmoto de las de este ano, du

tos e's centros; Hoy, en Sausdell y en el Teatro Principal, se celebrara un acto a des de la rocca en el cual hace

tes Garcia, Josefina Belda, Juan

pago de la cuota.

vacantes.

de gran interés.

les nos apiñamos, representa la vo-luntad nacional—le decimos. —Si; efectivamente; debe ser asi, de esta unanimidad admirable que se advierte en todos los rasgos de vuestra vida. Vuestros seculares enemigos—el capitalismo y sus agentes—han urdido en contra vuestra las más burdas, las más infames patrafías. Se dica en periódicos forcistos fias. Se dice en periódicos fascistas y en los ficofascistas, que la vida en el territorio de la España leal es poco menos que un intierno, que cada cual hace lo que le da la gana, sin orden ni concierto. Nosotros sabia-mos que esto no era cierto, pero nunca pudimos casi ni sospechar que la maidad y la perfidia, cristalizadas en

-¿Habéis visitado fábricas y ta-

calumnias como ésas, pudieran llegar

-Naturalmente, y hemos podido comprobar que en ellas se realizan tareas verdaderamente abrumadoras, con la sonrisa en los labios, enfervorizados por un entusiasmo sin límites y un tesón que sólo el pueblo español, heroico y abnegado, es capaz de sentir. El orden, en todas sus manifestaciones, es absoluto. Todos los españoles forman, con su espléndida voluntad de vencer, un bloque monolítico y de proporciones ciclópeas, y nada ni nadie será capaz,

-Entonces, estaréis convencidos de que la guerra hemos de ganarla nosotros.

-Desde luego Suponiamos ya es-to antes de venir; ahora tenemos el más absoluto convencimiento

-¿Cómo se comentan en Bélgica las noticias que dan cuenta de los bombardeos de que son objeto las poblaciones civiles enclavadas en el territorio de la República?

-Con el mayor apssionamiento. Bélgica sabe muy bien todo lo que esto significa, porque ha sufrido ya este dolor en su propia carne. Ahora dicen que esto es guerra totalitaria, pero en definitiva no es sino guerra al más puro estilo teutón, el mismo "estilo" que en 1914. Diganlo sino nuestros pueblos martirizados, nuestros niños y mujeres muertos.

—¿Cómo se recibió entre la clase trabajadora belga el acuerdo del Congreso de Osio, denegando la inclusión de los Sindicatos soviéticos en el seno de la F. S. I.?—preguntamos al diputado comunista Eugene Beaufort.

-Con una gran contrariedad, con estado de natural descontento, pues estamos percatados de lo peligroso que es en estos momentos—en que el

escolar de "Ajut Infantil de Reraguarda"

N los primeros meses de la sublevación militar y continúa siendo una viva preocupación constante para fascista, cuando los pueblos de distintas zonas de España comenzaron a ser victimas de la inva-

sión que desola nuestro país, empezó a planteársele a rantizada una asistencia sanitaria de toda solvencia pro-

la retaguardia republicana un gravisimo problema: el fesional y técnica que puede ser comprobada en cual-

P. S. U. Más de nueve mil niños poseen el carnel

de la protección y ayuda a las poblaciones evadidas de quier momento.

los pueblos inminentemente amenazados de invasión por

Como es natural y lógico, la parte del grave proble-

ma que requería una más urgente solución dentro de las

posibilidades de un país en guerra, era todo aquello rela-

cionado con la asistencia a la población infantil. Para

los niños, todo. Esa era la unánime exclamación de todos

zozobra colectivos, fué cuando nuestros camaradas de

la F. E. T. E., impulsados por los imperativos inaplaza-bles de tan viva necesidad de apoyo hacia los hermanos

Infantil de Reraguarda", de cara a la más noble y gene-

rosa protección de la infancia evacuada de lugares arra-

A partir de aquella fecha hasta el presente, esta me-ritisima institución ha creado en Cataluña más de ochenta

tratado con más cariño "Ajut Infantil de Reraguarda".

Institución patrocinada por el Comité de Cataluña de

la U. G. T., ha sido el de sus ciudades infantiles: Puig-

damenta en la instalación de núcleos de niños en pe-

queñas casas próximas unas de otras, cuyo sistema per-

mite cultivar el aspecto familiar y social al mismo tiem-

po y, a través de sus resultados positivos de orden peda-

Uno de los ensayos que según nuestros informes ha

casas de niños que son otras tantas escuelas.

trand, Salvador Vidal Rosell, Juan Fronjosá, y Pablo Balsella. Presidirá Joeé Esteve.

José Esteve.

Mañana sábado, en el C. A. D. C. I., a
las cinco y media de la tarde, hablarán;
Gonzalo Talegón, delegado de las fuerzas del mar; Josefina Belda, Alfonso
Castelao, Salvador Vidal Rosell y Antonio Ballesteros.

EL ACTO DEL DOMINGO

El domingo, gran acto que cerrará las actividades de la delegación en Barce-lona tomando parte los siguientes de-

legados:
Gerardo Alonso Suárez, guerrillero;
Juan Fronjosá Salomó, diputado al Par-lamento de Cataluña; Francisco Mon-tiel, diputado al Parlamento de la Re-

tiel, diputado al Parlamento de la República; Alfonso Castelao, dibujante, diputado a Cortes; Juan Bertrand Llopart, de la Unió de Rabassaires; Juan Maria Aguilar, catedrático y diputado a Cortes; Edmundo Dominguez, vicepresidente de la U. G. T.
Dicho acto se celebrará el domingo, día 12. a las diez de la mañana, en el Cine Kursaal, Rambia de Cataluña, 53.
Los actos del sábado y domingo son por invitación. Las personas, y entidades que quieran asistir puoden solicitarias en el domicilio de los A. U. S., Cortes Catalanas, 654.

Los conciertos sinfónicos de

la Banda Municipal

de Barcelona

El domingo próximo, día 19, a las on-ce y cuarto, nuestra Banda Municipal dara el 184 Conclerto Sinfónico Popular en el Palau de la Música Catalana, bajo el siguiente programa: Primera parte Primera Sinfonia, en do menor en 4 ticinpos) de Brahius. Segunda parte Todia de la 5,º Sin-mara piano y crustata de la 5,º Sin-

para pino y orquesta, de U. Franch, canzas polowitelanas de la "pura "El Principo Igor", de Borodina. Colauorara en esta audición la pianista señotrita María Canela, quien in-

necessitation por la Banda

MAS DE OCHENTA CASAS DE NIÑOS

En aquellos precisos momentos de incertidumbre y

los antifascistas de nuestra retaguardia.

sados por la metralla fascista.

los ejércitos mercenarios del traidor Franco.

EL PROXIMO 18 DE JULIO

Va a reunirse en París una Conferencia obrera internacional para tratar de la situación de España

En la Secretaría de la U. G. T. de España se ha recibido la noticia de que, al margen de las deliberaciones de la Conferencia Internacio-nal del Trabajo, que a la sazón se está celebrando en Ginebra, se ha acordado celebrar el día 18 del próximo mes de Julio una gran Conferencia obrera de caracter internacional, para tratar en primer lugar de la situación de la República Española y los medios de su defensa, y, al mismo tiengo de la signación creada por los bombardeos de las

La iniciativa de esta Conferencia — a la que han prometido su asistencia las delegaciones más importantes del proletariado mundial, por lo que es de suponer adquiera una trascendental importancia, la ha lievado el secretario general de la C. G. T. de Francia, camarada Léon Jouhaux.

capitalismo ha emprendido su cruzada contra la clase trabajadora, haciendo bandera de los regimenes fascistas—mantener una división que en nada ha de favorecer nuestra causa, que cada vez se delimita con más precisión y claridad.

—¿Entonces, puede asegurarse que la masa trabajadora belga no se ha sentido representada por Mertens?

—Lo que puede decirse clara y li-samente es que la masa está cada vez más divorciada de sus dirigen-tes, de sus viejos dirigentes.

Van a partir los belgas La diná-mica Ruth ha de servirles de guia. Van a visitar unas fábricas y dentro de unos días visitarán los frentes de batalla. Recogen afiches, carteles, que dentro de unos días figura-rán en las paredes de sus fábricas

por Fulgencio Hernández

EL CLUB DE NIÑOS Y EL CARNET

"Ajut Infantil de Reraguarda" tiene creado el Club de Niños y la implantación del carnet escolar. En la

actualidad, son más de 9.000 los niños que poseen dicho

carnet, a través de cuya cifra, podemos muy bien apreciar la importancia de esta popular institución que con

orgullo patrocina el Comité de Cataluña de la U. G. T., y que tanto favor viene haciendo, moral y materialmente,

a los niños y a la causa republicana y antifascista, tanto

La base económica de esta simpática organización,

Más de 700 mujeres han sido responsabilizadas por A. I. R. en Casas de Niños, talleres de corte y confección de ropa para los niños, oficinas, almacenes, come-

En cuanto a los donativos, según nuestros informes,

En orden a las aportaciones voluntarias con destino

al mantenimiento e incrementación de tan bella y humanitaria obra de solidaridad, nos interesa mucho llevar

tanto por la virtud de la obra como por tratarse de una

institución por nosotros patrocinada, la conveniencia

de que todas las Comisiones Ejecutivas de Federaciones

tos, inicien una intensa y extensa propaganda en los

medios obreros y centros de producción en el sentido de

que ningún afiliado a nuestras organizaciones deje de

estar inscrito como socio protector de "Ajut Infantil de

Reraguarda", aportando mensualmente la cantidad que

en ese sentido tenga toda la eficacia posible mediante

en contacto con la secretaria de Servicios Sociales del

Secretariado de la U. G. T., organicen visitas a las Resi-

dencias de niños dirigidas por A. I. R., pues les asegu-

ramos de antemano que quedarán profundamente con-

Igualmente recomendamos, para que la propaganda

sus medios económicos le permitan.

de Industria, Comarcales, Locales y Juntas de Sindica-

pueden clasificarse en dos grandes grupos: del país y del

LA PROTECCION A "AJUT INFANTIL

se cimenta en el trabajo voluntario y en los donativos.

ESCOLAR

en España como en el extranjero.

Sindicatos de Practicantes de Medicina y Cirugía

U. G. T.-C. N. T.

Ha celebrado su reunión ordinaria el Comité Ejecutivo de esta Federación, con asistencia de los compañeres Santa Cruz, García, Antón, Verdejo y Momeñe.

El Comité iraio de las gestiones reali-zadas con relación a los practicantes del Cuerpo de Seguridad y Asalto (U. G. T.) acordándose seguir gestionando que es-tos queden equiparados a los practican-

Se dió lectura a una circular enviada a los sindicatos de esta Federación para la constitución de los Comités Provinciales do Enlace C. N. T.-U. G. T., ex-

Ediciones

«Nova Joventut» Después de la IV Conferencia e Barcelona ha aparecido, de:

7. Colomer: 'La joventut de Barcelona en la lluita per la independència de Catalusya i

independència de Catalusya i de la República".

Preclo: 0'50 pesetas
Lourdes Giménez: "La joventut en la lluita per la unitat".

Preclo: 0'50 pesetas
I. Tresaco: "En l'aplicació de la linia de la III Conferència".

Preclo: 0'50 pesetas
Michael Wolff: "Tota la juventut del món unida contra el feixisme (Resolucions del VI Congresa

me (Resolucions del VI Congres de la I. J. C.)". Precio: 0'40 pesetas
Francisco de F. Soria: "Més alt,
més lluny i més de pressa que
ningú (El triomf de les ales so-

viètiques)". Precio: 1'50 pesetas Precio: 1'50 pesetas
Por pedidos a:
EDICIONS "NOVA JOVENTUT"
CASAL NACIONAL JOVENTUT
2.º piso - BARCELONA

A los mozos del reemplazo de 1942

La Alcaldía de Barceloja hace saber a los mozos residentes en ruestra ciudad y nacidos el año 1921, esto es, aquellos que en transcurso del año actual cumplan los 17 años de edad, que a tenor de lo dispuesto por el Ministerio de Defensa Nacional de la República, vienen obligados, a partir del día 10 del corriente y hasta fin del presente mes, durante las horas hábiles de oficina, a presentarse en las respectivas Delegaciones Municipales del distrito, instaladas en las antiguas Tenencias de Alcaldía, correspondientes a la demarcación donde tengan establecidos sus domicillos, con el objeto de proceder : su inscripción en los preliminares del alistamiento de los mozos que han de ser comprendidos en el reemplazo do 1942, a los fines de recibir la consiguiente educación militar.

Asimismo advierte que las secciones

ción militar.

Asimismo advierte que las secciones de Reclutamiento, una vez hayan procedido a su inscripción, les entregarán el oportuno documento acreditativo de la práctica de la expresada diligencia, documento que es de suma conzeniencia que los interesados llever, siempre consigo para poder exhibirlo cuando sean requeridos para ello por cualquier agente de la autoridad, significandoles que cuantos se hallen comprendidos en la citada estad y carezcan del consabido documento, corren el riesgo de ser detenidos y entregados a los Tribunales competentes y juzgados como desafectos competentes y juzgados como desafectos

Impuesto de radiodifusión

Se recuerda a los ciudadanos afec-tados, que ha quedad abierto el periodo de cobranza a domicilio y las zonas del impuesto sobre uso y tenencia de aparatos radio-receptores del 2. trimes-

tre del 1938. Se advierte asimismo qu' los recibos pendientes, correspondientes a trimestres anteriores, pueden hacarse efectivos en la Agencia Ejecutiva Aribau, 230, todos los días de 9 a 1.

Notas de Instrucción

F. E. T. E. de Osona. — La F. E. T. E. Comarcal de Osona convoca a asamblea general para el próximo sábado, dis 11 del corriente, a las diez de la magaza.

Concurso de profesores de dibujo.—
El Tribunal del Concurso para Profesores de Dibujo y Realizaciones en las escuelas de primera enseñanza de la Generalidad, convoca, por última vez, a los concursantes admitidos que no hayan comparecido a realizar les pruebas, por motivos nustificados e fin de bas, por motivos justificados, a fin de que el próximo martes, día 14, a las nueve horas comparezcan en el aula grande de dibujo de la Escuela Industrial (Urgel, 187), con el objeto de realizar el primer ejercido.

Los candidatos podrán presentar en las Oficinas del Tribunal (Paseo Pi y Margali, 107, 2.0) las realizaciones que crean conveniente, ya sea en fotografía, o en algún otro medio de reproduc-

Asimblea estudiantil. — La Asociación de Estudiantes del Conservatorio del Liceo convoca a todos sus socios a la importante asambica general ordinaria que tradrà efecto el domingo próximo, a las once de la mañana, en al Conservatorio del Liceo.

Federación Española de

Hacia la constitución del Comité de Enlace

tes de Saninad Miliar. Igualmente se trató de que para la concesión de recompensas por méritos de guerra se tengan en cuenta los meritismos servicios y ahnegada actuación de os practicantes de Medicina y Cirugía en la campaña actual.

hortándoles a que conserven con todos los trabajadores y fuerzas antifascistas las más estrechas relaciones de cordialidad y cooperación en la lucha contra el fascismo.

Publicaciones oficiales «La Gaceta»

La "Gaceta de la República" publis, ca, entre otras, las esguientes disposisiones: HACIENDA Y ECONOMIA

Altos cargos de la organiza-ción bancaria Orden designando para presidente del Consejo de Administración del Banco de Vizcaya a Ramón Ruiz Re-bollo.

Banco de Vizcaya a Ramón Ruiz Rebollo.

— Orden designando para presidente del Consejo de Administración del
Banco de Bibbao a Manuel Muñoz
Martinez.

— Orden designando para presidente
del Consejo de Administración del
Banco Hispano Americano a Ramón
Lamoneda.

— Admittendo la dimisión del carRo de presidente del Consejo de Administración del Banco Hispano Americano a Trifón Gómez San José.

— Admittendo la dimisión del cargo de presidente del Comité Directivo
que la Banco Alemán Transatlántico a
José Armisen Ortiz.

— Designando como presidente del
Consejo de Administración del Banco
Urquijo Vascongado a Luis Cano.

EL "DIARIO OFICIAL DEL

EL "DIARIO OFICIAL DEL

MINISTERIO DE DEFENSA" El plazo mínimo de perma-nencia en los frentes El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nazional" publica la siguien-te circular:

te circular:

"La Orden-circular del 27 del pasado Mayo, quo señala el plazo mínimo
de seis meses de permenencia en el
frente para todos los jetes, oficiales y
asimilados de teniente a coronel, ambos inclusive, se entenderá ampliada
agresando en su artículo segundo el
apartado d) siguiente:

d) El tiempo de estancia en estabiecimientos sanitarios como consecuencia de lesión sufrida en el frente.

Lister y Tagüeña pasan a la Agrupación Autónoma del Ebro

Disponiento que los tenientes co-roneles de infante a de Milicias En-rique Lister Forjan y Manuel Tagüe-ña Lacorte pasen destinados a las ór-denes del comandante de la Agrupa-ción Autónoma del Eoro.

El centenario del nacimiento de Fortuny

Mañana sábado, fechi en la cual hace un siglo nació el pintor catalán Fortuny, se celebrara la sesión oficial de conmemoración que serà al mismo tiempo el primer acto de las diversas manifestaciones artísticas urganizadas para dar la debida importancia al Centenario de Fortuny.

Testimonio de agradeci-

El jefe de la 26 División, compañero Ricardo Sanz y su hijo Floreal, nos ruegam lagamos constar su profundo reconocimiento por las muestras de afecto que han recibido estos días con motivo de la defunción de su companera y modre estos diviguandos. flora y madro respectivamente.

Mitines del Frente Popular en las comarcas catalanas

Domingo, día 12, a las cuatro

Un representante de la Alianza de la Juventud.

Manana, sábado, día 11, a las nueve de la Loche. Un representante de la Alianza de la Juventud. Un epresentante de les Partidos

gógico, podemos asegurar que el mencionado sistema vencidos de que proteger e impulsar obra tan meritoria, constituye un gran avance en la educación de los niños. es un deber inexcusable de todos los hombres cultos y El problema de la sanidad infantil, también ha sido antifascistas.

cerdá, Cantonigrós y Teyá.

El sistema de concentraciones con tan gran éxito la demostración de los hechos, el que las Comisiones Eje-

establecido por "Ajut Infantil de Reraguarda", se fun- cutivas de Federaciones y Juntas de Sindicatos, siempre

extranjero.

de otras tierras de la España mártir, fundaron "Ajut al ánimo de todos nuestros afiliados y simpatizantes,

Mañana sábado tendrá efecto otra distribución de carne congelada al público de Barcelona. La venta se hará en los mercados y tiendas mediante la presentación del tucket núm. I de la hoja de racionamiento de la carne. la hoja de racionamiento de la carne. La ración será de 80 gramos de carne y 20 de hueso por habitante, al precio de 9 pesetas el kilo. La Consejería Regidoria de Abastos recomienda a los vecinos afiliados a las Cooperativas que se abstengan de concurrir a adquirir la carne en los mercados, toda vez que el racionamiento que les será reservado se entrega directamente a las Cooperativas y a ellas deben acudir para que les sea suministrado sin molestias para

«Toda la juventud del mundo unida contra el fascismo»

por MICHAEL WOLFF

Desde hace mucho ttempo se hacia imprescindible una publicación que popularizase los acuerdos de caracter internacional, tomados por la juventud.

El folleto titula lo "Toda la juventud del mundo unida contra al tarcisma" que las ediciones "Nueva Juventud acaban de hacer aparezar viene a tiensi algo de aquel vacío que al dar a ronocei los acuerdos adoptados, al VI do terros di la interna local Joventa Comença que tanco ha servido a la promund para orientar todo su esfuerzo an uma tima política que para lo que se roste a nuestra patria hemos ya obtenido resulta tem muy hatisanderes.

Destaca los puntos tan uma esta munda examinados por el caman de Michael Wolff, respeto a la unidad de la mon

MASANA SABADO HABRA VENTA DE CARNE EN LOS MERCADOS Y TIENDAS

ellos ni dificultades para los otros

tud obrera, que hoy ya, al poco tiempo de iniciarse esta trayectoría, da ejemplos de como pueden unirse los esfuerzos en la lucha común contra el fascismo internacional; el trabajo juvenil en el movimiento sindical, deportivo y cultural, puntos importantes también que hictoron resaltar enormemente el interés que el antedicho Congreso tuvo de asignar a cada joven un papel hien diferente del que hasta altora seguia, orientandolo hacia sus características propias. Ningún joven antifascista, sí desea conocer los fundamentos en que se hasa la línea de actuación de los jóvenes unificados, puede dejar de conveer tan importantes resoluciones.

Ejército Popular

A log inútiles y mutilados de guerra de Asturias. — Se pone en conocimiento de los inútiles y mutilados que a continuación se detallan, que pueden pasar por la Pagaduria Secundaria del Ejército de Tierra, Subpagaduria de Barcelona, Via Durruti, 16. a fin de cobrar los haberes devengados.

José María Fernández Díaz, Ricardo Fernández Garcia, Juan Martín Sanz, Matias Fernández Montes, Guillermo Martínez Argüelles, Francisco Ordas Secadas, Olivo Fernández Fernández, Cipriano Barro Gómez, Arsenio Sánchez Niosieza, Luis Menéndez Viña, Domingo Núñez Cueto, José Martinez Alvarez, Jalmo Becerro Núñez, Gumersindo Garcia Garcia, Avelino Cueto Valle, Rodrigo Fernández Alvarez, José Troteaga Alvarez, Manuel Niciesa García, Luis Aboli Fueyo, Serafín Pérez Loyo, José Farnández Ortea, Joaquín Alvarez Alonso, Eulogio Fernández Blanco, José Carcía Viñuela, Marcelino Suárez Sala, Carlos Camin Rio, Pedro Vilánde Suárez, Velentino Palacios Sánchez, Manuel Voredo Quirós, Laudino Carcía Zapico.

El cupón del ciego En el lucio premiados lo números diguientes: con 1825 n. s. el

© Archivos Estatales, cultura.gob.es

Pins del Vallés

Un representante de los Partidos Republicanos. DOLORES PIERA, P.S.U.-U.G.T. JACINTO BORRAS, C.N.T.-F.A.I.

Guixols Mañana, sábado, día 11, a las tres de la tarde. Un representante de la Alianza

de la Juventud.
Un representante de los Partidos
Republicanos.
JOSE CLOS, P. S. U. - U. G. T.
JOAQUIN CORTES, C.N.T.-F.A.I.

Palafrugell

Republicanos.
JOAQUIN CORTES, C.N.T.-F.A.I.
JOSE CLOS, P. S. U. U. G. T.

"Ases" del deporte en las filas de la Libertad

Gironés, Vicente Carretero, Nogués...

de sus apreciaciones de carácter cien-

tífico, en las que destacan las que le produjeron los trabajos del doctor

Lancier, que conocía y aplicaba las enseñanzas de Cajul, y el caso del doctor Paulov, que no era comunista, pero que por las excelencias del idea-

rlo político de su país se dejó con-quistar por él.

Finalmente aportó unos datos elo-

cuentisimos sobre la producción en la fábrica de automóviles "Stalin",

donde trabajan más de cuarenta mil obreros, de los cuales el cuarenta por

Castelao, cuando hubo terminado

su discurso el doctor Márquez, ex-plicó cuál era la situación de los ni-ños españoles, que felices y conten-

tos viven en la U. R. S. S., y contó lo que le dijo un niño vasco, gordote

"¡Me han dado un premio! ¡Me

ciento son mujeres.

También así se lucha

Los soldados y la cosecha Qué son y dónde están ahora Antonio Ruiz,

Pasta preocupación del Gobier-no la de recoger la cosecha sin perder de ella ni un grano ni una fruta. No son las circunstancias tales que nos permitan dilapidar

los productos de la tierra. Para lograr maximo aprovechamiento hubo, dias pasados, una visita oficial al frente de batalla. Los jetes de las columnas ofrecieron al Gobierno los brazos necesarios para la mejor recolección, mejor en cuanto no perder fruto, y mejor, en cuanto a rapides en terminar la penosa labor de final de primavera y de estio.

Inmediatamente surgió, en la Diviaión 27 la iniciativa del teniente coronel Del Barrio, con ayuda de los comisarios. lo más digno de encomio con el ofrecimiento incondicional de los soldados para emplearse, sin

raciones agricolas.

Centenares de hijos del pueblo. al conocer el propósito del Gobierno y el de sus jefes, realizaron



una especie de voluntariado al presentarse a sus superiores y de-cirles:

-Somos labradores a quienes las circunstancias obligan a empuñar el fusil. Pero la República en estos momentos, necesita de nosotros como hombres del agro y como guerreros. Organizad equipos, como las necesidades de las cosechas exijan, y dadnos la orden de salir a los campos. No hablemos de jornada, ni de nada relacionado con pago ni siquiera en mejorar la alimentación. Tenemos bastante con la comida normal del soldado.

efectos civiles, que tanta trascenla guerra, quede perdido por ca-

internacional fascista después, han borrado todos nues-tros recuerdos y nos han hecho perder la "pista" a mu-chos de aquellos ídolos que un día apasionaron a las mul-titudes deportivas y hoy se han "mezciado con el infuso monton del anonimato. Pero nosotros, ahora, vamos a tratar de recordar, y diremos algo de los deportistas que supieron cumplir su deber como españoles que no quisieron Esta movilización militar para

dencia tiene a los fines de guerra, efectuase con rigor admirable, con una disciplina que los mismos soldados imponen para que nada de cuanto surge de la tierra, con provecho para la prosecución de rencia de brazos trabajadores.

Al mismo tiempo, en varias zonas catalanas, los evacuados de distintas regiones también se movilizan y tenemos la seguridad de que el deber patrio inspira las acciones de todos, con ejemplaridad republicana tan maravillosa que sólo puede darla un pueblo tan magnánimo y tan democrático como el español.

na este diario londinense a la participación de Italia y Alemania en la patrulla aérea? Todo hace sospechar que el hundimiento de barcos ingle-ses no le tolera márgenes suficientes para su satisfacción interior. Y que a lo que aspira es a dotar de amplitud a la ferocidad de los países agre-

sores. ¿Quiere el "Daily Mail" que la aviación de Hitler y Mussolini proceda a los bombardeos de buques ingleses derrumbando previamente los aviones británicos de esa supuesta patrulla de vigilancia? Porque de independencia de España. Y, como una casualidad trá-gica y emocionante, Juanito Caballero murió cuando nueslos traidores no puede esperarse otra cosa. Independientemente de que Italia y Alemania, interesadas en la cuestión según el inejable periódico, no pueden aspirar a ser juez y parte de un pleito de carácter indivisible.

lectuales para la defensa de la Cultura, se celebró ayer tarde una confe-

rencia en la que Castelao, el insigne dibujante y destacado político galle-guista, y el doctor Márquez, decano de la Facultad de Medicina de Ma-

drid, dieron cuenta de algunas de sus impresiones recogidas en su reciente viaje a la U. R. S. S. formando parte

de la delegación española que asistió a las flestas que se organizaron con motivo del 1.º de Mayo.

Una concurrencia numerosa llenó

animoso, no ha querido como otros compañeros "afrancesarse" cómoda y blandamente y figuró como sargento en el
Batalión Ciclista que está en la Sierra de Guadarrama.
Hoy es motorista de la Brigada de ametralladoras. Y con
un parte, con una orden en su cartera, corretea por aque-

Se acuerdan ustedes de Antonio Ruiz? Aquel mu-

chacho de Tarancón, campeón de Europa del peso pluma— el primer campeón de Europa que tuvo España—. Pues bien, Antonio Ruiz es soldado de los trenes blinda-

ciencia pugilista, no se puede negar que era todo un

un hábil y sagaz policia. Aún debe conservar algo de su antiguo "punch" que si no era fulminante, era lo sufi-

cientemente preciso para enviar a cualquiera a la región

Policía es también Castillo, medio ala que fué del Barcelona y después del Atlétic madrileño.

Y en aquel batallón deportivo de grata recordación que se batió espléndidamente en el barrio de Usera de

Madrid y que hoy está encuadrado en una de las Bri-gadas Mixtas de nuestro Ejército Popular, aquel mag-

nifico Batallón que mandaba el ex árbitro de fútbol Va-lentín Bravo — hoy Mayor de Milicias — figuran muchos,

Los acontecimientos de esta criminal contienda a que llas cuestas donde él ganara gloria deportiva en otro nos han arrastrado primero unos militares traidores, la tiempo que tan lejano parece ya.

Luchadores de "Catch" hay muchos en el Ejército, Vera, el pobre Morales herido varias veces; Legido, jese de la Inspección de Guardia de una Comisaria madrileña. Y to que es más interesante, muchos luchadores extranjeros a los que las sorprendió el movimiento en España y lejos de marcharse, se quedaron para seguir luchando más ru-damente aún... en las Brigadas Inernacionales.

Bonet, aquel recio centro medio del Ma irid, muy combatido, pero muy difícil de sustituir, está en Madrid y es monitor. Monitores son muchos deportistas, el boxeador Pablito Renx, Emilio Martínez, el ferroviario, lo es del

dos. Y se porta como un valiente, como lo que ha sido siempre porque si el conquense no era un modelo de Betancour, el "moreno" del Badalona, está peleando en los frentes del Este desde los primeros dias del movimien-to. Está en Intendencia y es especialista en servir ranchos Girones, otra gioria del pugilismo español es policia, a las avanzadillas en los momentos de mayor peligro

> Y Manolo Parera, el ex barcelonista, es sabadellen-se y ex gendarmente, aquel exterior tan buena persona en su vida particular como en la deportiva, es todo Parera en estos momentos disfruta de un bien gana-

> do reposo, pues fué herido en una de las úlimas opera-

Nogués, el "metie" de la casa, que llevaba su carrera deportiva con tan buena calificación, que todo hacía es-perar fuese el más digno sustituto de Zamora, figura en el Ejército como médico, pues se licenció en Medicina días antes del movimiento. muchísimos deportistas. Algunos ofrecieron su vida por la causa como Martínez, aquel muchacho que fué campeón de España "amateur" del peso ligero, que murió siendo ya capitán y cuando estaba a punto de ser ascendido a comandante.

Su intimo amigo y émulo en todos los terrenos, el guardameta españolista Martorell, pelea en primera línea. El como sus camaradas se han propuesto que el enemigo no pase, y no pasará, como no pasaban los balones a su bien defendida meta. Y Juanito Caballero, aquel magnifico centro medio del Racing de Madrid, ofreció su vida a la causa de la

El fútbol catalán se ha "volcado", como vulgarmente gica y emocionante, Juanito Caballero murió cuando nues-tras fuerzas tomaban por asalto el campo de fútbol de Carabanchel... y Juanito Caballero fué a caer en medio de aquel campo de fútbol. Vicente Carretero, aquel ciclista madrileño, fuerte y de su tierra.

Nuestros soldados son hijos del pueblo español

O hace muchos dias descan-só en una recatada villa só en una recatada villa catalana, un Batallón pertecatalana, un Batalion perteneciente al glorioso Ejército español. El pueblo se lanzó a la calle para abrazar a nuestros sodados. Hombres, mujeres y niños zarandeaban ajectuosamente a los bravisimos dejensores de nuestra independencia. Una muralla de simpatía los proteció durante su brene permunencia en gió durante su breve permanencia en ternidad pública con nuestros soldados, que el pueblo antifascista les obsequió con una vandera tricolor, em-blema de la España que lucha por su independencia territorial y econó-

El Comité del S. R. I. hizo entre-ga al Batallón de diversas prendas confeccionadas desinteresadamente confeccionadas assituerestatumentes por compañeras antifascistas de la localidad, que no han querido desaprovechar la presencia de los soldados sin dejarles de testimoniar su admiración haciu el heroismo de quienes combaten heroicamente contra las huestes unasoras ira las huestes invasoras.

Es digno de mención el contraste que ofrecen nuestros pueblos y los de la zona facciosa en circunstancias semejantes. Las tropas italo-alemanas entran en los pueblos a seme-janza de las trombas. Los habitantes se encogen de pavor. Si acaso, unas manos serviles, aterrorizadas en la mayoria de los casos, se lanzan horizontalmente juera de las ventahorizontalmente fuera de las ventanas y sobre los barrotes de los balcones. Los ciudadanos se ocultan en
el interior de sus habitaciones, caso
de no haber tenido tiempo de huir al
campo a pretexto de las labores agricolas. Los soldados de Italia lanzan
sus pregones en nombre del "duce"
y habian del segundo año de la era
fascista. Este es momento en que Italia pretende upoderarse fugazmente
de tierra española. El agente comercial, Franço, se ve obligado a forzar
la sonrisa canalla del traidor.

En nuestros muchlos — en todos los

En nuestros pueblos — en todos los pueblos de la única España — los soldados son recibidos con explosiones jubilosas. Cada meblo español ejerce cierta paternidad sobre los combatientes. Estos son, en ejecto, hijos del pueblo. Del mueblo que lucha contra los extranjeros. Del pueblo de quien reciben todas las exaltaciones de la cordialidad. Del pueblo que los ennuelve con su cariño y les que los ennuelve con su cariño y les alienta en esta lucha sin precedentes por la independencia nacional de la Remiblica. Hitos de este pueblo, en fin, que no cejará hasta alcanzar la nictoria sobre las huestes sancrientas que están deshonrando al mundo u describriendo la complicidad, evidentemente existente, de las democracias que amparan este crimen

Premio al valor

ba de ser premiada con el distin-

tivo del valor. El Gobierno se ha

visto precisado a prodigar la dis-

intervenciones valerosas de nues-

tros soldados, en los respectivos

Seguros estamos que sin este

valor peculiar en nuestros bravos soldados republicanos no se hubiera producido la descomposi-

ción de la zona facciosa. Los co-

bardes que se amparan en la máouina infernal que destruve, que

arrasa campos y ciudades, no han

podido pasar, pese a la violencia

de sus ataques, gracias al arrojo

y al entusiasmo de los invenci-

bles muchachos que defienden,

Los invasores han podido poner

su planta de reptil sobre el suc-

lo español, porque los traidores

les abrieron el paso en la zona por

ellos dominada. De otra manera se hubiera producido el hecho si italianos y alemanes se hubiesen

visto precisados a abrirse camino

España fué, es y será España,

a pesar de todos los malabarismos del fascismo internacional, que ha

convertido el suelo español en

campo de operaciones y en terre-no de experimentación de ma-

terial bélico. Y Españo será Es-

pana y será republicana en toda

su integridad territorial, porque

así lo quiere el pueblo que ha sa-

bido luchar y que ha sabido ven-

cer, pese a las adversidades pro-

pias de toda contienda en la que

se ventila la libertad indi idual

tima su independencia nacional como el más pre indo de sus valo-

El valor que se premia es, pues,

un reconscimiente tácito de su estatencia en el Elevelto de la Re-

pública, no un estímulo, Porque el

estímulo to halla, el soldado espa-

nol, el heroico coldedo de la República, en el ansia incontenible

res substanciales.

celectiva de un pueblo que es-

en las trincheras republicanas.

palmo a palmo, la integridad territorial de la España republicana.

frentes de batalla.

TRA unidad de nuestro Ejér-

cito victorioso - la 40 Di-

visión de Carabineros aca-

taval artistico, asistieron toda la poble. R Bass y el comisar o general de la Inspección General de los Centros de Reclutamiento, Movilización e Ins-trucción del Ejército, camarada Al-

EN LOS MINISTERIOS

Instrucción Pública

EXPEDICION DE NISOS A BAYONA Se aves a los padres o tutores de los niños mecritos en la expedición para Bayona (Francia), que hoy vientes deberán presentares en la calle de San Gervano, 102, a las diez de la mañana, provistos de ropa y equipale, con el fin de sain hoy mismo por Frances.

EXPEDICION DE MISOS A ORAN Se avisa a los padres o tutores de los maios inscritos en la composición para Octa, que mañana sabado de rio presentarse en la calle de Son Gervasio, 102, a las once de la mana-provistos de ropa y equi, ale con el fin de salur el mismo día

Agricultura PRODUCTOS AL SERVICIO DE EVACUACION

Recutamiento. Movinzacion e instrucción del Ejército, camarada Almendros.

La entrega de la bandera, apadrinada nor el Frente Popular, tuvo lugar en el Campo de Deportes, pronunciando un sentido discurso una simpática muchacha de las Juventudes del Frente Popular, al que contestó el comisario de la Base de Instrucción, camarada Zúñiga, quen se congratuló de la magnifica compenetración entre el pueblo y el Ejército Popular.

Seguidamente el comisario general de la Inspección, camarada Almendros, dirigió una breve alocución al Batallón de Ametralladoras, celebrando su ferror antifiasorista y haciendo recaltar lo que significaba la entrega de la bandera que el Frente Popular acubaba de confarles.

Cerró los parlamentos el jefe de la Base, mayor Zamora, que ostentaba adentás la representación del inspector general, teniente coronal Marenco, agradeciendo al Frente Popular de la población y al pueblo en masa, la distinción tenida hacia el Batallón "K" de Ametralladoras, asecurendo que éste sabría honra: cumplidamente.

Seguidamente el Batallón desfiló ante las autoridades y representaciones populares, siendo vitoreado.

Antes del festival artífetico, que resultó muy lucido, se verificaron diversas pruebas atléticas, en el Campo de Deportes, entre los soldados del Batallón.

LOS OUE HAN ENTREGADO SUS

trados, que pueden percib.rse directamente por os interesdos o por medio de los delegados de dicho Servicio en os distrados de viajes que pueden ahorarse si solo tienen la finalidad del cobro de referencia.

Entrega de una bandera al Batallón "K" de Ametralladoras

Ayer tuvo lugar en determinada lo-calidad de Cataluña el simpático acto de entrega de una bandera que el Frente opular de dicho pueblo dedi-có al Batallón "K" de Ametraliado-ras, de guarnición en aquella plaza, Al acto, que comenzó a las once de la mañana, a base de un magno fes-taval artístico, saintieron toda la poble.

LEGURO

LA PRESENTACION OFICIAI, DEL

NUEVO JEFE DE PRENSA

Al medidia el ministro de Estado,
señor Alverez del Vayo, hizo la precenteción oficial a los informadores
del nuevo jefe del Gabinite de Prenta del Ministerio, Francisco Aguirre,
monunciando palabras de elogio para
este, a las que contesto el compañero
Aguirro, agradeciéndolas y ofreciéndise los informadores en su nuevo
cargo.

A la inauguración de estas emisiones, que tendrán lugar todos los días a las nueve y cuarto de la noche, con la intervención de represen-tantes del Frente Popular, asistic-ron, además del curonel Cordón, el inspector general de los Centros de Reclutamiento teniente coronel Marenco, y el comisario general, cama-rada Joaquín Alirendros, así como jefas y oficiales del Ejérci-lo Popular,

cueste lo que cueste y a copia de los merificios que exija. No se podrá entrar en Madrid

Sin el salvoconducto de la Dirección General de Seguridad

El subdirector de Seguridad ha manifestado, cu Valencia, que para entrar en Madrid eta absolutamente necesario el salvoconducto de la Dirección General de Seguridad que habrá de exhibirse en los controles de carretera gistos controles, además de exigir al chófe la hoja de ruta, obligarán a presentar a todos y cada uno de los ocupantes del veláculo la documentación justificaciva de la necesidad de realizar el via-

PROPAGANDA ABRE UN CONCURSO DE INSTALA-CIONES DE LIBRERIAS

La Subsecretaria de Propaganda Cadinisterio de Estado), quiere con-tribuir a la obra de que la Fiesta del Libro alcance toda la brillantez que a su propósito corresponde. Ese vidente que el libro, por si solo,

raras veces despierta la atención y el deseo de adquisición en las gentes Necesita, además de su contenido una portada sugestiva, una publicidad adecuada y una presentación en la calle que al presunto lector le capto y atraiga. Los métodos usuales de la industria y el comercio constitu-yen un gran elemento para la difu-sión del libro y por ende, para el fo-mento de la cultura popular.

Esta conjunción del arte y el co-mercio en pro del libro es la que

quiero estimular la Subsecretaria de Propaganda y para ello ha abierto un concurso con objeto de conceder un premio de 3,000 pesetas a la librerla que instale con un mayor sen-tido de la modernidad y de la estéti-ca sus escaparates el dia de la Feria

Es de esperar que a esta competición acudirán todas nuestras libre-rias, con el noble estimulo de acertar en la inteligente tarea de dar al transcunte una impresión amable y grata, que le invite a la adquisición

UN MITIN EN EL C.A.D.C.L.

El próximo domingo, día 12, a las once de la mañana, tendrá lugar en la sala de actos del C. A. D. O I. un gran mitin, en el cual tomarán parte varios oradores, que hablarán sobre diversos aspectos del libro, en reia-ción con la cultura popular. Este "mitin del libro" será el acto

inaugural de la Fiesta del Libro en

el C. A. D. C. I., y tomarán parte los siguientes oradores: Pedro Aznar, secretario general del C. A. D. C. I.: Luis Luque, en nombre de los combatientes del frente; Abelardo Fribregas, por la F. E. T. E.; Pablo Balsells, por los A. U. S.; José María Francés, por la Agrupación Profesional de Periodistas; José Pous y Pagés, por la Institución de las Letras Catalanas, y Víctor Colomer, consejero de Cultura del Ayuntamiento de Barcelona.

Este "mitin del libro" será presi-

Este "mitin del libro" será presidido por Salvador Roca y Roca, secretario de Cultura y Propaganda del C. A. D. C. I., y, dado su carácter cultural, estáa invitados todos los ciudadanos.

UNA CONFERENCIA DE FRANCISCO PUJOLS

Con motivo de la Piesta del Libro, Francisco Pujois dará una conferen-cia sobre "Els llibres i els pobles", en el "Centre Autonomista de Depen-dents del Comerç i de la Inlustria", el próximo día 15, a las seis y media de la tarde.

LIBROS PARA LOS CUM-

BATIENTES La institución de "La Dona a la eraguarda" ha dirigido un llamamiento a todos los elementos anti-fascistas y a los familiares de los combatientes, para que le entreguen libros con qué distraer las horas de descanso en el frente. Los donativos pueden entregarse en la Avenida del 14 de Abril, 389.

LA BIBLIOTECA DEL

Con motivo de la celebración del Día del Libro, la Consejeria de Agricultura recomienda a los ciudadanos de la población rural la adquisición de los volúmenes que forman la "Bi-blioteca del Campesino".

Ante el Congreso Internacional de Autores de Oslo Cadenas, Torroba y Guerrero, representantes

de los asesinos de García Lorca Según una gacetilla que publica el periódico faccioso "Heraldo de Aragón", los rebeldes piensan acudir oficialmente al Congreso Internacional de Autores que próximamente se celebrara en Oslo.

Dicho periódico, concretamente, escribe:

Dicho pertódico, concretamente, escribe:

"España, la "auténtica" España, estará representada en ese Congreso. Según aesto expreso del ministro señor Sainz Rodriguez, actuarán en dicha capital, en nombre de los autores y compositores españoles, don José Juan Cadenas y los maestros Torroba y Guerrero."

Hasta aqui la gacetilla. Pero no se puede dejar que pase en silencio la audaz inteniona de los Guerrero y los Cadenas y los Torroba.

¿En representación de que autores españoles acudirian, si ello fuese cierto, a las deliberaciones de Oslo, esos Gurrero, Moreno Torroba y José Juan Cadenas? ¿Quiénes son los autores que se encuentran en aquélla? ¿Cuál es su autoridad y su prestigio?

Están con la España leal — ésta si que es la auténtica — nada menos que don Jacinto Benavente, académico y Premio Nobel; están — desgraciadamente ya sólo queda uno — los insignes académicos hermanos Quintero; está el famoso dramaturgo Federico Oliver; está el giorioso poeta y dramaturgo Antonio Machado; están Serrano Anguita, Fernández de! Villar, Jouquin Dicenia, Federico Romero, Fernández Shaw, Pascual Guilién; el vercano Antonio Paso y sus hijos los prolificos Antonio y Enrique; están Anselmo y otros tantos que no recordamos ahora.

Hay otros autores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado, au mercera ser tanados valores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado can mercera ser tanados valores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado can mercera ser tanados valores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado can mercera ser tanados valores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado can mercera ser tanados valores que son Rafael Alberti, Casona, Lóp?z Alarcón, Salados Valordas Gabrevido Pavilino Machado can mercera ser tanados valores que con carcón canados valores que son Rafael Alberti, Caso

Hay otros autores que son Rafael Alberti, Casona, López Alarcón, Salvador Valverdo, Gabrendo, Paulino Masip, Mereno, que merecen ser también destacedos de la lista de primeras figuras que actúan en la zona republicana.

Pero es que con todo esto, y sobre todo esto, que impediria que ningún audaz tomase la reprisentación de los autores de España, hay un impedmento, éste de carácter moral, que anula e incapacita a ese maestro Guerr que da limitada a haber traducido dos o franciosas y varias operetas para estrenarias en lectro de que empresario.
Ese impedimento que los tres representan a maios que naron en Granada al poeta maravilloso de la España de hoy; a Federico Garcia Lorca.

AYER SE REUNIO EL CONSEJO DE LA GENERALIDAD

Tratose de cubrir los servicios afectados por la movilización

Ayer tande se reunió, bajo la presidencia del señor Companys, el Gobierno de Cataluña. Es Consejo empenó a las ceis y terminó a las nue-ve menos cuerto. A la salida fué fa-cilitada la saguiente referencia de lo que han sido tratado en la re-unión:

"En el Consejo, que ha tenido pre-ferentemente caracter administrativo se han tratado problemas que afectan a varios Departamentos. Con motivo de haberse incorporado últi-mamente a filas numerosos funcio-narios de la Generalidad, se han estudiado las medidas pertinentes para que e servicios queden debidamen-te at hidos.

Además de las ouestiones tratadas,

se han aprobado diferentes decretos de los Departamentos de Hacienda, Cultura, Economia, Justicia y Obras





(Viene de la primera página)

tranjera ha reconocido oficialmente que Italia y Alemania estén interessidas en la cuestión española. Tal reconocimiento supondria lanzar pirdras sobre el tejado de cristal del Comité de no intervención. ¿Acaso el periódico jascisticante pretende crear un cuerpo de derecho lenal a lo que hasta ahora, no pasa de run delito amparado en la teoría del hecho consumado? Saltar del hecho al derecho es más difícil. El pueblo español está presente en la ouerra, sin que importe que el "Daily Mail" haya o no podido enterarse.

Pero, además, ¿que finalidad asig-

servar los ataques Es ocioso precisar que compartimos su criterio. En lo que no estamos de acuerdo es en la segunda parte. Opta el "Daily Mail" por que Inglaterra y Francia participen en esa función, a la que deberia ser invitada Italia y otras potencias interesadas en la cuestión. Esto resulta, en principio, sospechoso. Hasta ahora, ninguna potencia extranjera ha reconocido oficialmente que Italia y Alemania estén interes

EL DR. RODRIGUEZ MARQUEZ la sala de conferencias y siguió con el mayor interés las disertaciones. En primer lugar, el doctor Emilio Mira hizo la presentación de los conferenciantes, aunque en realidad su labor fué breve y sencilla, pues la persona-lidad de los mismos es harto conocilidad de los mismos es harto conocida de todos. Dijo el doctor Mira, que había querido hacer oir la voz de un artista y de un hombre de ciencia, ajenos por completo a un credo político ligado con los partidos obreristas, para que no pudiera suponerse que se trataba de un acto de propaganda de una idea determinada. Hivo una breve y atinada semblanza de una breve y atinada semblanza de cada uno de los conferenciantes y dió el uso de la palabra a Alfonso

Castelno.
EL PROBLEMA DE LAS NACIONALIDADES NO EXISTE

Castelao comenzó a hablar en la lengua de su país. Dijo que no que ría remitirse más que a las impresio-nes que había recibido en su viaje s dis U. R. S. S. El pueblo soviético dito — guarda una rara similitua fisonómica con el gallego — pomulo abultados, lablos carnosos, tez more na, pelo o muy negro o de un rubio celtico acusadisimo — y el espíritu de aquel pueblo también mantiene un paralelo con el del mio, pues es suirido y magnifico en su capacidad

El pueblo soviético es eminente mente feliz, porque trubaja y encierra en si una potencia que le asegura de todo riesgo exterior. Y el lo vio en el grandicos desfile del 1.º de Maro por la Plaza Roja de Moscu: en todas las caras, en todos los semblantes había un acusado trazo de tranquilidad atualitados de la contrata del contrata de la contrata del contrata de la contrata del contrata de la contrata de la contrata de la contrata del contrata de la contr dad espiritual y satisfacción física. Y ai pasar por la tribuna donde estaba insulada la delegación española se daban vivas a nuestros héroes con ta! detalle, con tal precisión, que ve-nian a demostrar que seguian la gesta que está escribiendo el nueblo es pañol paso a paso, con datos con-

> EL ESPIRITU DE LA RE-VOLUCION

Dijo después Castelao que en el vagón precintado en que L nin llegó a la Unión Soviética iba todo un vasto plan revolucionario. Lenin fué el hombre genial, el superhombre que legó la felicidad a un pueblo sin habórsela prometido.

analizan la vida de los soviets Más adelante dijo que entre el fárrago de impresiones no ordenadas aun, iba a sacar tres puntos sola-

Un artista y un hombre de ciencia

Castelao y el doctor Márquez

En primer lugar quería tratar de la estructuración del Estado. En la Unión Soviética se creó el partido unico, pero había que limar las as-perezas que traían consigo unas di-ferenciaciones etnográficas, filológicas y hasta geográficas. Y todo se allanó porque se le concedió a cada pueblo sus libertades de carácter político, todo lo que era consustancial con sus todo lo que era consustancial con sus

tesoros de carácter sentimental. En segundo lugar se refirió a los estimulos indivinduales y dijo que en ningún país el hombre tiene tantos como en la U. R. S. S. Se ha dicho en Norteamérica el hombre puede llegar a ser millonarlo; pero, ¿a costa de qué? ¿De cuántos sacrificlos? ¿De cuántas renunciaciones de moral y hasta sentimental? Se refirió después a un discurso pronun

EL TRABAJO EN LAS FA-

BRICAS NO ES "STANDAR" Habló de las fábricas. Hizo una crítica de la standarización y se refirió a la película de Charlot, que con un fino instinto humoristico hizo una critica de este sistema de trabajo donde se anula todo lo que signifique personalidad o arte individual en el trabajo. Ni a Charlot, en "Tiempos modernos" ni a nadie con sensibilidad puede gustarle la standarización más que en los objetos puramente utilitarios, no puede admitir las ban-dejas de plata fabricadas en serie ni los cacharros artísticos de porcelana, y es que en la U. R. S. S. como no hay comerciantes desaprensivos que persigan descaradamente fines de lu-

cro, no interesa la producción "stan-LAS EXPLICACIONES DEL

DOCTOR MARQUEZ file del primero de Mayo, del destile del poderoso Ejercito Rojo, salva-guardia de la paz del mundo, y de los esfuerzos que tuvieron que hacer para no llorar a cada momento al comprobar cómo nos quiere y nos admira el pueblo soviético. Se tenga la

El doctor Márquez habló del deshan dado un premio! — dijo el chi-co con alborozo — ; Me han dado un premio por comer mucho!" Esto da-ra idea de como son tratados los ninos españoles que tienen la fortura de estar en la Patria del Socialismo idea que se tenga -- dijo --, es nece-sario reconocer la grandeza del puemientras la suya, querida y martirizada, sufre los rigores de un ataque

Habió después del día semanal de descauso, que en nada tiene que ver con la idea hurgiesa del descanso dominical y paso en seguida a tratar

El doctor Mira hizo por último el resumen de las conferencias, que fueron aplaudidisimas EN HONOR DE LOS RECLUTAS DE 1926-1925 Emisiones radiofónicas organ zadas

--- de los C. R. I. M. Una alocución del coronel Cordón

por el Comisariado General

uvo lugar la primera de las emisiones raciolódicas que el Comisariado General de la Inspección General de los Centros de Reclutamiento, Movi-lización e Instrucción del Ejército,

ha organizado. La emisión—cuya duración es de quince minutos—constituyó un ver-dadero éxito. Consistió la miama, después de su aportura con una marcha de tambores y cornetas, a base de reportajes e interviús descriptivas de cómo se desenvueive la vida en los campos de instrucción esta-blecidos en diversos lugares le Ca-laluña, recital de possías, anécdotas de la vida en campaña, y comenta-rios sobre nuestra guerra. Ante el © Archivos Estatales, cultura.gob.es

pos, que dieron cuenta de la educa-ción político-militar de los nuevos combatientes.

CASTELAO

de la Internacional fascista.

Finalizó la interesanticima emi-sión con un breve parlamento del Subsecretariado del Ejercito de Tie-rra, caronel Cordón, quien se dirigio los nuevos reciutas, soldados del jercito del Pueblo, que van a tener Ejercito del Pueblo, que van a tener el honor de luchar al lado de sus camaradas veteranos, en defensa de la Patria invadida por los ejercitos germano-italianos, a quienes han vendido nuestras riquezas y nuestro suelo los generales traidores.

El subsecretario del Ejercito de Tierra, coronel Cordón, terminó su breve alocución expresando su absoluta confianza en la victoria de Estadores.

luta confianza en la victoria de Es-paña, sobre las hordas mercenarias

Luchamos por la República democrática,

por nuestra independencia, por las libertades de Cataluña y de Euzkadi, por la democracia del mundo, contra el fascismo y por la paz de los pueblos

(Texto taquigráfico del informe pronunciado por el camarada Juan Comorera en el Pleno del Comité Central del P. S. U. de C.

Companeras, companeros;

Este Pieno del O. O. de nuestro Partido se reúne con un retraso considerable. Este rewaso se justifica plenamente por la actividad desarrolinda por los compañeros de direc-ción. Todos los miembros del C.C., los compañeros directivos de comarcas, el conjunto del activo del Partido, el conjunto del activo del Partido, se entregaron de lleno a colaborar en la solución de la grave situación militar que se produjo después de la cauda del frente del Este; relativa-mente consolidada la situación poli-tica y militar, los compañeros del C. C. pueden encontrarse nuevamen-te reunidos con objeto de pasar unas horas de trabajo inteno y poder después reemprender sus tareas heroicas en el lugar que hagan más falta.

El contraste entre la reunión que estamos celebrando y la que ya cele-bramos por el mes de Enero, define de manera clara y muy concreta cuál es la gravedad de la situación que hoy hemos de vencer. Nos reuni-mos en Lérida por el mes de Enero, Teruel. Nos encontramos, cuatro meses después, reunidos en Barcelona, siendo Lérida un montón de ruinas en manos de nuestros enemigos y es-tando Cataluña separada territorialmente del resto de la República.

Nuestro Partido ha tenido siempre por norma analizar serenamente, objetivamente, la situación planteada

por los hechos políticos, militares y económicos con el deseo constante de poder enmendar la realidad desfavorable y de poder crear, con las condiciones que sean, el clima de la victoria. Y si ésta ha sido la norma constante del Partido, hoy ha de serlo más que nunca por ser más grave la situación, por estar más en peliero la Republica y las libertades de Ca-taluña, en las cuales tienen deposita-das sus esperanzas los obreros, los campesinos, los hombres demócratas de nuestro país y de todo el mundo.

La realidad no nos ha de espan-tar cuando es conocida. La que nos puede espantar es aquella que uno mismo esconde por una falsa concepción de la lucha que es necesario llevar con objeto de corregirla. Estamos, pues, obligados a ver cómo es esta realidad de hoy para poder luchar mejor contra ella, poderla transformar y crear las condiciones de la

Esencialmente es necesario que todos los militantes de nuestro Partido se hagan cargo de la gravedad del momento, gravedad derivada de ma-nera directa de los hechos militares y aumentada por las complicaciones políticas y las presiones internacionales. Conocida la gravedad del momento, el Partido ha de pensar, ha de fijar su tarea, ha de reaccionar e impulsar todo el trabajo propio y de los demés para crear nuevas comde los demás para crear nuevas con-

El enemigo hundió el frente del Este, y en su empuje inicial llegó a tierra catalana, y prosiguiendo su ofensiva, separó Cataluña del resto de la República y va ensanchando el corredor que nos separa de los hermanos de la otra zona leal. De este hecho militar deriva toda la nueva situación. Pero antes de caracterizarla es conveniente que extraigamos del propio desastre las experiencias útiles y necesarias.
¿Por qué fué posible? ¿Por qué
aquella ventolera de pánico se pudo

producir? Un ejercito numeroso perde territorio. Un ejército, de hecho, desapareció; las unidades deshechas, en indescriptible confusión y dispu-tándose a menudo los medios de transporte, llegaron a Cataluña, semla derrota. El avanca uestro ene-migo parecía inconte y todo ha. migo parecia inconti 2 y todo na, cía prever que la si: n no tenía salida. El enemigo hezó a Fraga; avanzó sobre Lérida, y muchos daban ya bor seguro que pasaría por encima de ella y que tomaría las llanuras de Urgel, llegaría a La Segarra y amenazaria directamente el corazón y el cercoro de Cataluña, Barcelona; y que por la parte pirenaica saltaría de loma en loma hasta cortar las comunicaciones de Cata cortar las comunicaciones de Cataluña con Francia. Todo estaba desguarnecido y no se contaba con fuercuando más grave era la situación se produjo una reacción verdadera-mento extraordinaria. Aparecicron por la linea del Segre dos Brigadas diezmadas, ya que venían combatiendo desde hacia mucho tiempo, aparecieron ante Léri-

da dos brigadas, también ya diez-madas, porque habían combatido en Teruel. Y aquellas fuerzas detuvieron el alud del enemigo e impidieron con su heroismo que se produjera lo que parecía inevitable. ¿Qué sucedió en nuestros Pirincos? El enemigo tomaba montañas y más montanas que, para los que conocían la topografía de aquel país, parecia imposible que pudieran ser ocupadas. Tomo Tremp, Sort y Pobla de Segur y avanzaba de ma-nera incontenible en dirección a Artesa de Segre, Pons y Seo de Urgel. Y ocurrió que, un grupo de hombres reunidos precipitadamente entre los que huian, se plantaron en Isona y enemigo no paso de alli, y hoy aquel grupo de nombres, convertidos en la División está otra vez a s puertas de Tremp. Y más al Nortes sucedió que un par de Brigadas, deshechas por anteriores y heroicas luchas. Brigadas de la División situaron en Organa y en Seo de Urgel, y de alli el enemigo no ha pa-sado. Y los planes del fascismo extranjero e interior de avanzar sobre Barcelona, de cortar las comunica-ciones de Cataluña con Francia, de fulminantemente nues:ra lucha, quedaron destrozados. En este contraste está precisamente la enor-me experiencia del desastre: muchos miles de hombres perdieron, con re-lativas pocas bajas, gran cantidad de territorio, poniendo en peligro la vic-toria; pocos hombres pudieron contener el avance de un enemigo acos-tumbrado a obtener victorias fáciles. Y es que los hombres de la visión, y los de las y los de la que clavaron al enemigo en las puertas de Balaguer, y las Divi-Ouerpo, que consolida-

ron la linea del Ebro, son mejores hombres que los otros, son hombres milagrosamente seleccionados? No. obreros, campesinos, intelectuales, pequeño-burgueses, funcionarios; son, en una palabra, lo que constituye la fisonomia política, económica, sindical, de nuestro país. Todos han salido del mismo lugar, de las entra-ñas del pueblo, y, en cambio, unos han sabido combatir y otros no. ¿Por que ha sido posible esto? No es una coincidencia que la

División sea la heredera de la glo-riosa División Carlos Marx. No es tampoco un hecho casual que la División y las Divisiones que componen el Cuerpo que salvó el frente Sur de Cataniña, conteniendo al enemigo en la línea del Ebro, sea la heredera del antiguo glorioso Regimiento. El origen nos da la explicación fundamental de lo que ha sucedido. No son mejores solda-dos los unos que los otros, pero han sido precisamente éstas las unida-des iniciales del Ejército Popular Re-gular, las unidades que desde el prin-cipio de la guerra comprendieron la linea militar instatura configuraria. linea militar justa y se aplicaron a si mismas la linea de disciplina, de mando único, de depuración implacable de los mandos, de formación de los nuevos cuadros forjados en la trinchera, de política de Frente Popular. Y esto es lo que lo explica

militar, nadie quiere la responsabil dad. Hay hombres que para justif car el desastre dicen que no podía ocurrir otra cosa, que no podía ser de otra manera lo ocurrido en el rente del Este, con tonos despectivos de subestimación, para sugerir que era el frente de Cataluña, y que, por consiguiente, Cataluña no había sabido luchar. Y bien, compañeros, no es ésta la razón Hemos de decir honradamente la

Durante los dos primeros meses de la guerra, el frente del Este fué lo

que eran todos los frentes de la Re-pública: un frente de milicianos, de formaciones de Partido y sindicales, y en él había, igual que en los otros, núcleos que formaban en la vanguardía del futuro Ejército Popular Regular. Pero después del 6 de Mayo de 1937 el Gobierno de la República tomó en sus manos la di-rección del Ejército del Este y de la vida militar de Cataluña, sin li-mitaciones de ninguna clase. Naturalmente, la concepción mili-tar que desde el principio de la guerra hemos tenido nosotros, es la que al fin se ha impuesto. Deciamos: Tenemos ante nosotros un Ejército po-deroso, y para vencerlo hemos de crear otro Ejército poderoso también, y para creario es indispensable convertir los frentes de la República en verdaderos campos atrincherados y al mismo tiempo ir resueltamente

las reservas militares que son preci dos ofensivos. Ciertamente, ahora se Nuestro Partido previó la posibilido hoy, y para probarlo hay sufficien te con recordar que en el Pleno de Lérida, cuando la inmensa mayoría se dejaba llevar por la euforia de Teruel, dió el grito de alerta, y dijo: "Ahora empezará la prueba más dura y peligrosa de nuestra guerra". Así ha sido, desgraciadamente.

la movilización en masa para crear

Las características de la situación

Le nueva situación edge, una vez analizadas sus causas, usa actuación determinada. ¿Cómo ha de ser ésta por nuestra parte? Antes de entrar en el fondo de

esta cuestión, es necesario, primero, que examinemos brevemente las ca-recterísticas esenciales de la situa-

SALEN A ESCENA LOS CA-

PITULADORES

En los momentos más culminan-es corrimos un peligro más grave que el que nos infligian los propios militares fascietas: la saida a escena de los capituladores.
Naturalmente que estos señores no
se llaman "capituladores", sino que
se llaman partidarios del "compromiso". Pero, en verdad, es igual, porque ya sabemos que el compromiso
se capitulación y no ruede ser ciraliticos extremadamente delicados, y estuvieron a punto de saltras con la auya y de entregar, por tanto, a la fe-rocidad de nuestros enemigos nuestro

pueblo, sunque salvando vidas que elios consideraban preciosas. Nues tro pueblo, que tiene una sensibili dad muy afinada, se dió cuenta rápidamente de lo que pasaba reaccionó de manera contun-

Nuestro pueblo no admite la derrota, no la puede concebir. La derrota es, para nuestro pueblo, una tragedia tan enorme que es justo que no quiera ni pensar en la posibili-dad de ésta. La derrota, para el con-junto de los pueblos de España, sig-nifica la pérdida de las libertades in-dividuales y coloctivas la médida. dividuales y colectivas, la pérdida de toda esperanza de emancipación en un plazo de diversas generaciones. Pero para Cataluña significa algo más. Para Cataluña significa todo esto. y, además, la pérdida de su personalidad nacional, la pérdida de los derechos de las madres de nucs-tros hijos a hablarles en lengua catalana; representa la liquidación, du-rante algunas generaciones, de nuestra personalidad como pueblo y co mo catalanes. Doble tragedia para Cataluna: la comun de todos los pueblos hispánicos y la propia, de unas características especiales que serian per guidas a sangre y fuego por



nuestro común enemigo. El pueblo lo sabe de sobras, y no puede, pues, admitir ni concebir la posibilidad de la derrota. Y no hemos de extrañar que al ver cómo en ciertos lugares licos se movian figuras que han tenido nunca fe en la victoria, que no han podido trabajar nunca con la eficacia debida para asegu-rarla, el pueblo saliera a la calle, y se a los que habían iniciado la aven-

> REORGANIZACION GU-BERNAMENTAL

El hecho de producirse la primera maniobra capituladora con motivo del agravamiento de la situación mi-litar, había de determinar necesariamente un cambio profundo en la vi-da política de nuestro país.

Se produjo la reorganización ministerial y la toma de posesión de la cartera de Defensa Nacional por el camarada Negrín. Fué éste un hecho positivo.

Al hacer suya la voz popular, al hacerse eco de su voluntad, nuestro Partido no tuvo preocupaciones de carácter personal. Nuestro Partido quiere las personas cuando éstas sirllas cuando dejan de servirla. Era necesario crear nuevas condiciones favorables a la victoria del pueblo, y el Partido trabajó en este sentido.

Los resultados producidos por la

reorganización ministerial están a la vista de todos. El pueblo tuvo razón, y nuestro Partido también al escucharlo, ya que el cambio en los frencharlo, ya que el cambio en los frencharlo. tes fué casi inmediato a la reorganización política.

LOS FASCISTAS HAN IN-VADIDO CATALUNA

El enemigo ha llegado a Cataluña. Cataluña deflende sus libertades en tierra catalana. La presencia del enemigo en tierra catalana ha reanimado las energias de nuestro pueblo y ha producido una emoción patriotica que ha abierto el camino a todas las realidades gubernamentales, por sudaces que éstas sean. Estas fuentes de energía de nues-

tro pueblo no habrian sido bien apro-vechadas de no haberse producido a tiempo un cambio radical en la di-rección militar de nuestro país. Los dos fenómenos coincidieron. ¿Cuáles han sido las consecuencias?

Los que vimos Lérida, Tremp y Seo de Urgel hace dos meses, y tenemos presente ahora el frente consolidad hemos de afirmar que se ha producido una especie de milagro. Hace dos meses no teníamos Ejercito, las carreteras de retaguardia estaban llenas de soldados que huían sin saber donde iban, los campos de Ca-taluña estaban sembrados de hombres perdidos que no sabían dónde estaba su unidad, los mandos habian desaparecido, por dimisión unos por destitución otros, y por haberse pasado al enemigo no pocos. Y hoy aquella multitud de soldados que marchaba por los caminos o por carreteras extraviados, han sido recuperados y sumados a las nuevas fuerzas movilizadas, han reconstrui-do el frente de Cataluña en el Ebro, en el Segre y en el Pirineo; son un nuevo Ejército bien encuadrado, bien pertrechado, de moral militar ejemplar y con un espíritu ofensivo que les ha permitido hace poco ayu-dar eficazmente a los hermanos del Ejército de Levante que luchan y contienen la ofensiva del enemigo.

CATALUNA, SEPARADA DEL RESTO DE LA REPU-BLICA

La llegada de los fascistas al Mediterráneo, dividiendo en dos la zona leal. es un hecho considerable que minar nuestras tareas inmediatas Cataluña se convierte en el centro fundamental de resistencia de la República. Esta nueva situación signi-fica para Cataluña el cumplimiento de una misión histórica de volumen extraordinario. Estamos seguros de que Cataluña comprenderá esta mi-sión y sabrá realizarla, cualquiera que sean los sacrificios que de ma-nera clara se le pidan.

UNIDAD ANTIFASCISTA

El preceso de unidad antifescists te Popular de Cataluña, el Frente Popular de Cataluña, el C mité de Enlace U.G.T-C.N.T.; se han reforzado los Comités de Enlace del P. C.-P. S. O. E.-P. S. U. de C., y miento, con la suya, el P. S. U. La unidad antifascista, la unidad de ac-ción obrers a través de las sindica-les, la unidad de acción de los parti-LUCHA CONTRA EMBOS-

CADOS Y DESERTORES

Ha mojorado considerablemente la Les flaque-a los autén-letos, en beneficio de y desertores, se han ter-Tribunales actúan con más en y la fuerza pública, di-ion más sentido de la ya no es tan fácil emboscarse, no es tan práctico desertar; han des-aparecido ya, afortunadamente, los famosos refugios de las costas que antes denunciábamos sin ningún re-

LOS TRECE PUNTOS DEL GOBIERNO DE UNION NA-

El hecho más importante que ca-racieriza la nueva situación y que le da un volumen verdaderamente histórico, es el de la declaración de los fine; de guerra formulada por el Go-bierno de Unión Nacional. Desde el principio de nuestra guerra no ha biamos tenido un auténtico programa de Unión Nacional, y es por eso que la formulación de hoy tiene una importancia verdaderamente histo

Qué son los trece puntos? No son una maniobra, ni desde el punto de vista interior ni desde el punto de vista internacional. Los trece puntos no pretenden engañar a nadle, ni a las democracias capitalistas, ni a los diversos sectores que constituyen nuestro Frente Popular. Quieren ser, y son, el programa del Frente Popular, que está constituido por fuerzas diversas de ideologia di-ferente, que ven nuestra guerra, cada una de ellas, desde su ángulo espiri-tual psicológico y económico, y que necesitaban este aglutinante para mantener cada dia más firme y más compacta su unidad ante el enemigo

Son y representan el imperio de la Constitución. Nuestro país tiene una Constitución en plena vigencia, una Constitución que no ha sido derogada y contra la cual se han le-vantado precisamente los generales traidores ayudados por Hitler y Mussolini. Los trece puntos restablecen, pues, en su letra y en su espíritu, el imperio de esta Constitución. ¿Qué puede haber de recelo en que esto sea así? ¿Es que ya se ha olvidado la Constitución de la República?

Al hablar de programa definido de un Gobierno de Unión Nacional, se plantean para Cataluña, siempre en primer término, dos interrogantes; el interrogante de su vida económi-ca y el de su vida estatutaria. Y quiérase o no, cada hecho nuevo se produzca en la vida política de la República provoca esta espontá-nea reacción, ya que son las dos paredes maestras de nuestro país. El interrogante a menudo se produce con cierta inquietud, ¿pero es que ésta sería ahora justificada con motivo de la formulación de los trece puntos? Afirmamos que no. Y para demostrarlo no hay como recordar al país que la Constitución vigente no es del siglo pasado, sino que es hija predilecta y primera de la Re-pública, es la Constitución del año 1931, impregnada de espíritu nuevo, abierta a todas las concepciones nue-vas, políticas y económicas, por avanmanera justa la fisonomia de nues tro pais y las aspiraciones trascendentales de las masas populares.

¿Qué dice, por ejemplo, el articu-lo 44? La propiedad de toda clase de bienes puede ser objeto de expropia-ción forzesa por causa de utilidad social, mediante una indemnización adecuada... La propiedad puede ser socializada... Los servicios públicos y las explotaciones que afecten a los ias explotaciones que afecten a los intereses comunes pueden ser nacionalizados en los casos que lo exifa la necesidad social. El Estado no puede transformar, por ley, la explotación y coordinación de las industrias y empresas cuando así lo exifan la racionalización de la producción y los intereses de la economía nacional".

mas económicos siempre se presenta ante nosotros otro interrogante, el

cia del 19 de Julio. ¿Los 13 puntos pueden ser motivo de inquietud visto el programa desde este angulo? Afir-mamos que no. El Estatuto de Cataluna dice en el articulo 5.º: "De acuerdo con lo previsto en el articu lo 2.º de la Constitución, la Generali dad ejecutará la legislación del Es tado en las siguientes materias. De-recho de expropiación, salvando siempre la facultad para ejecutar por si mismo sus obras peculiares... y socialización de riquezas naturales y empresas económicas, especificándo-se por la legislación la propiedad y las facultades del Estado y de la resenta la duda de cómo resultara la

adaptación de nuestra economía en la economía general, en la dirección unificada que teóricamente no se puede discutir. Puesto el problema en estos términos, tampoco pueden ha-ber motivos de inquietud, porque el artículo 15 del Estatuto dice lo si-guiente: "Todos los conflictos de juneralidad o entre organismos depen-dientes de éstas, salvando aquello dispuesto en el articulo 12 de este Estatuto para las cuestiones de competencia entre autoridades judiciales, serán resueltos por el Tribunal de Garantías Constitucionales, el cual tiene la misma extensión de competencia en Cataluña que en el resto del territorio de la Republica". territorio de la Republica De manera que en la linea de apli-

cación de la Constitución republica-na los trabajadores de Cataluna, todos los ciudadanos de Cataluña, no pueden sentir ningún recelo, porque ninguno de nosotros podría formular un juicio equivocado sin cometer una grave injusticia. Si el Gobierno de la República ha sabido endorezar la vida militar de nuestro país y ha sabi-do crear de la nada un poderoso Ejército, ha detenido la invasión de Cataiuña y ha hecho posible que Ca-taluña en su día pueda ayudar victo-riosamente a los hermanos de Espana, no seria justo que quisiéramos atribuirle en el orden econômico y social y estatutario una actitud distinta a la que ha tenido en materia militar. El Gobierno de la República es el primero en comprender que en el essuerzo de la doble dirección de organización económica radica la victoria, y que una contradicción o un cruzamiento de las dos líneas fundamentales de la República podría representar la derrota. Y es precisamente este Gobierno, por su origen por la significación de su presidente un Gobierno auténtico de victoria, un Gobierno que, como el pueblo de Cataluña, no puede admitir ni conce-

bir la derrota

Los trece puntos han provocado m cambio favorable en la retaguar-dia enemiga. Se ha olvidado a menu-do que hay en la retaguardia enemiga un pueblo que piensa, siente y su fre bajo el yugo fascista. Ha sido éste, sin duda, uno de los errores más capitales que se han cometido desde el principio de la guerra, y no ciertamente por nuestra culpa. Desde el comienzo de la guerra debió haberse organizado de una manera metódica la propaganda nuesno es posible pensar, no es justo pen sar, que los centenares de millares de trabajadores, de campesinos, de republicanos, que antes del 19 de Julio se hallaban en cuerpo y alma en el movimiento de Frente Popular, hayan desaparecido o se hayan alistado de resulta y a voluntariamenta de la resulta de la result do resuelta y voluntariamente en las filas de sus tradicionales y feroces enemigos. No podemos suponer que toda esta inmensa masa de españoles haya sido físicamente aniquilada Muchos habrán desaparecido, pero quedan aún las reservas, queda toda vía una masa bastante densa y fuerte para poder actuar sobre ella hacerle revivivir sus viejas ideas y sentimientos que el terror tiene hoy casi ahogados. Y los trece puntos son precisamente, representan, un cam bio radical de concepción por parte del Gobierno de la República en materia que sigue en importancia al cambio registrado en la vida militar. Existe una retaguardia enemiga en la cual no todos son enemigos, en la

cual vegeta una multitud de amigos que esperan saber qué pensamos, qué somos, qué hacemos, quienes desear oir nuestra voz y están ansiosos de sentirse amparados desde aquí a fin de poder desde alli iniciar su lucha contra los invasores de su patria y salvar con nosotros la indepen-dencia de nuestro país en peligro. Y precisamente el mérito histórico de los trece puntos del Gobierno Negrir está en haber planteado con justeza y energía la razón esencial de nues-tra lucha, que es la lucha por la in-dependencia de nuestro país invadido por los ejércitos mercenarios del fas-cismo internacional. Nuestra lucha queda bien situada para todos los es pañoles: luchamos por la indepen-dencia de España. Esta afirmación tiene que remover a fondo la conciencia de los españoles honrados de la tas, pues no sería justo suponer que todos los españoles de ella se han vendido al extranjero, que aceptan alegremente la esclavitud que les imponen las fuerzas italianas y ale manas. Es más justo suponer que hay también auténticos y honrados espanoles que antes del 19 de Julio pen-saban como nosotros y otros españo-les que antes del 19 de Julio pen-saban diferente, pero que tamsaban diferente, pero que tam-bién estiman la independencia de su país y que también estarán dispues-tos a luchar a fin de salvaria, ayudándonos a echar a los ejércitos mer cenarlos de Hitler y Mussolini y ajusticiar a los generales traidore que han vendido su patria al extran

No hemos de extrañar, por tanto, que esta declaración del fin funda-mental de nuestra lucha haya producido en la retaguardia enemiga propor casualidad que haya ocurrido la sublevación de Pamplona, que exista la situación "inquietante" de Andalu-cía, que se produzcan detenciones en masa en Ceuta y en diversas ciudades españolas. No es una castalidad que centenares y centenares de oficiales del ejército faccioso havan manifestado su disgusto y hayan entrado nor el de la conspiración a fin de liquidar alli, entre ellos la

puntos, que es el imperio de una Constitución forjada en un momento de resurgimiento popular, de granbajadores y de los campesinos de to-dos los pueblos hispánicos, fundamen-to de la España que nosotros quereda la vida de nuestro país, asegurar la continuidad de una propaganda in-teligente y honrada entre las masas. crear las condiciones de nuestra vic-

Internacionalmente, los trece pun-tos han producido una impresión profunda. Nuestros enemigos han sido siempre más inteligentes que nosotros. Desde el principio han ex-plotado dos falsedades: que Cataluna era un feudo de anarquismo y que la República era un feudo de los comunistas. Y jugando estas dos falcomunistas, y jugando estas dos lai-sedades, de caos anarquista y de dic-tadura comunista, pudieron movili-zar en su favor a todas las fuerzas de la reacción internacional, cubrir los fines verdaderos de la interven-ción de Hitler y de Mussolini e incluso llegaron a conmover amplias zo-nas honradamente democráticas, pe ro de espíritu miedoso. Es por esto que al principio de nuestra lucha podía observar quien quería observarlo cómo estaba de enrarecido el ambien te del exterior para nuestra causa y qué cantidad de fantasias y de injurias circulaban por toda la Prensa enemiga y la Prensa neutral en todo cuanto se referia a la vida de la Re-pública, a la vida de los hombres de la República y al funcionamiento y prácticas de los partidos y organiza-ciones que constituyen desde el principio el eje del antifascismo en nues tro país.

Y esto se ha esfumado. Hoy las grandes masas populares del mundo saben exactamente lo que pasa en España. Saben que España ha sido invadida por ejercitos italianos y ale manes y que los españoles luchan para salvar la independencia de su país, para asegurar el libre desarro-lio de su Constitución. Posición clara posición categórica que no puede des-pertar en parte alguna los recelos anteriores. Los compañeros no sa-ben dejarse impresionar por las apariencias que puedan existir aire-dedor de los famosos Comités de farsantes que salen por todas partes, sino que tienen que interesarse y han de pensar en el alcance y la dirección del profundo movimiento de las masas populares, movimiento que acabará por determinar la ayuda efectiva de los países que no quieren convertirse en un apéndice del fas-cismo. Si no hubiese sido por esta reacción de la conciencia internacional, influída por el conocimiento exacto de la verdad de lo que aqui sucede, exaltado por nuestro heroico esfuerzo de organización y de resistencia, nuestros enemigos llevaban adelante su plan, mientras los ejércitos ex-tranjeros, reforzados por tropas españolas, agregadas, iniciaron la ofensiva que había de provocar nuestra

derrota fulminante, se produjo no solamente nuestra reaccion, hija de nuestra voluntad indestructible de victoria, sino también un fesurgi-miento extraordinario de las masas democráticas, de las masas trabaja-doras de Francia, de Inglaterra y de

Hoy ya es una opinión clara y conocida por todos, que, además del
objetivo estrictamente español de la
lucha, hay también un objetivo internacional. Al comenzar la guerra,
esencialmente en Francia, todos los
sectores centristas, conservadores y
resectionarios, negaron de una manereaccionarios, negaron de una mane ra sistemática que fuese una guerra de tipo internacional y se esforzaban para poder convencer a sus connacionales que ésta era una guerra espahola, estrictamente de carácter civil, una guerra civil como tantas había habido en el curso de nuestra historia. Y cuando los compañeros de nuestro gran partido hermano, el Partido Comunista de Francia, se lanzaron desde el principio a decir la verdad, a decir que el triunfo de Franco era la guerra europea, que la finalidad ulterior de los que syudaban a Franco eta desarrollar un plan de agresión contra Francia primeramente y contra la U. R. S. S. después, fueron acusados aquellos grandes camaradas de ser no los luque querían impedir la guerra mun-dial, sino unos fautores de guerra. Y, al principio, tan fuerte fué la acción de los reaccionarios, de los conserva-dores, en tierras francesas, que nuestros compañeros sufrieron en la con-ciencia de Francia un retroceso. Pero hoy la situación es completamente distinta, ya que todos comprenden la razón esencial que tenían nuestros camaradas de Francia cuando afirmaban que había comenzado en tie-rra española la guerra contra Francia, de lo cual son pruebas la toma de las Balcares, la prisa que han tenido por apoderarse de los Pirineos, el asalto a Austria y el frustrado asalto a Checoslovaquia, realizado uno y preparado el otro en fechas coincidentes con la prevista derrota nuestra. Los conservadores franceses afirman ya que el lema anticomunis-ta de Mussolini y de Hitler es un en-gaño y que detrás de este lema se esconde la ambición de dominar esconde la ambición de dominar Francia, cortando sus comunicaciones con el imperio africano y creán-dole una tercera frontera en nuestros Pirineos. Son las grandes masas de-mocráticas de los grandes países capitalistas las que van determinando estos cambios de orientación en el conjunto social de sus países, y es insistiendo en la política de convencimiento de dichas masas, por todos los medios que están esta en consensar en conse los medios que estén en nuestra mano, y esencialmente con la bandera de los trece puntos, como podremos obtener un cambio fundamental en la dirección política de Francia, de la dirección política de Francia, de Inglaterra, de todos los países demo-

Lo que debemos hacer conjunto, ¿cuál es la labor que nos-

RESISTIR ES VENCER

En primer término, resistir, Cuando fue lanzada la consigna "Re es vencer", se dió a nuestro país el arma de la victoria. Hemos de resis tir por razones interiores y por razones exteriores. Necesitamos organizar la resistencia para corregir viejos errores, para poder hacer aque-llo que en veinte meses no se hizo, para poder crear las condiciones de reemprender nuestra ofensiva sistir la acometida precipitada y nerviosa de nuestros enemigos.

No resistencia pasiva, no única-mente la resistencia de los hombres heroicos que en las trincheras de Le-vante o de Cataluna, de Madrid, de Extremadura o de Andalucia aguantan las acciones ofensivas del fascismo, sino la resistencia activa de toda la retaguardia según un plan de ac-ción integral establecido y llevado a término con ritmo acelerado por los órganos del Gobierno. Resistencia activa, que quiere decir transfor-mar nuestros frentes en verdaderos campos atrincherados, todas las Di-visiones en Divisiones de choque, toda la retaguardia en masa comba-

Nuestra resistencia provocará la caida de la retaguardia enemiga. Nuestros enemigos se han precipita-do. Lo mismo que les sucedió cuando la toma de Teruel por nuestra parte, les ha sucedido ahora. Entonces dijeron que Teruel no lo habían perdido y estuvieron semanas y semanas sosteniendo la imposible tira, con fuertes repercusiones negativas en todo el país sometido Después de la ruptura de nuestro frente del Este han afirmado en todos los tonos que la guerra ya esta-ba acabada. Y la guerra no acaba. Y mientras la guerra dura, en contra de lo que afirman los dirigentes de la traición, las repercusiones y las reacciones en el seno de la retaguardia enemiga cada dia son más fuer-tes y más profundas. A medida que la guerra dure, que nuestra resisten-cia endurezca la lucha, los traidores necesitarán más la ayuda de Italia. más la ayuda de Alemania, y al aumentar en el campo faccioso las fuer-zas mercenarias de Hitler y de Mussolini, proporcionalmente crecerá al mismo tiempo la oposición patriótica de todos aquellos españoles que de-sean la independencia de su país, y legará el momento en que el desbordamiento del espíritu nacional y pa-triótico producirá la ruptura del

frente enemigo.

En nuestra resistencia encontrará la derrota el fascismo internacional Los países fascistas no pueden soste ner un esfuerzo excesivo, no pueder admitir otro invierno de guerra en España por razones interiores y por razones exteriores. Interiormente, por que su situación financiera y económiea no les permite una lucha lar-ga, porque en el interior de cada uno traición y asegurar la independencia de Espana.

Hemos de tener la convicción que siguiendo la linea justa de los trece ra y que en su día aplastará a los

Si estas son las características dictadores que les esclavizan, les esenciales de la situación en su amp. o arruinan y les deshonran. Exteriormente, porque cada dia que pasa se hace más insostenible la posició de las potencias totalitarias en frente de las potencias democráticas. Los potencias totalitarias son los fanfafrones internacionales y es muy di-ficil sostenerse largo tlempo en este papel. Viene un momento en que la fuerza provocadora es contrastada con la fuerza verdadera y la cr. is històrica se produce. Ellos tienen un plan que han empezado a realizar, pero esta realización exige un determinado ritmo: el plan del anticomu-nismo, expresión que oculta sus verdaderas interciones. Han empez a realizarlo provocando y alimen-tando nuestra guerra, invadiendo el Japón la China, Hitler Austria, y babía de completarse estos días con el ataque a fondo contra Checoslovaquia. Pero las potencias fascistas no pueden llegar a las últimas consecuencias en el desarrollo de sus planes de dominio mientras no hava resuelto la "cuestión española" Y si Checoslovaquia no es ya un país invadido y no sufre ya los horrores de la guerra fascista es graci s a nuestra resistencia, que ha impedido la liquidación de nuestra lucha en

00

luchas

e en qu

el término que Hitler, Mussolini y La dominación de España es el eje del plan fascista Para poderlo llevar adelante necesitan someter a Francia, porque es Francia la gran poten-cia de Occidente que da la mano a la U. R. S. S., la gran patria del proletariado, y presta su soporte a los países de la Europa Central que no han querido someterse a Hitler Mussolini, como Checoslovaquia, umania y otros. Los dictadores fascistas saben de manera positiva que mientras Francia, potencia democrática, esté en condiciones estratégi-cas y geográficas buenas para poder utilizar toda su fuerza contra la invasión fascista de Europa, no podrán realizar sus ambiciones. Para cominar Francia hay, en primer término, que dominar España. Esta es la razón fundamental de nuestra guerra de la que el instrumento ha sido ambición de unos cuantos generales

¿Qué significa España para Francia? Una España amiga quiere decir para Francia la libre comunicación con su imperio, una frontera libre y segura, la posibilidad de concentrar todos sus recursos, todos sus esfuerzos en los frentes conocidos, tra-dicionales. Una España enemiga significa para Francia encontrarse sin comunicaciones con el Norte de Africa, su reserva más útil en hombres, en materias primas y en viveres, y una tercera frontera, lar y dura, que tendría que defender con fuerzas que faltarian en los frentes más peligrosos; significaria, en aintens su impotencia ante el bloque fascissti impotencia ante el bloque fancista. Mientras esta primera condición
del plan fascista no pueda realizarse,
corre peligro de derrota total el proplo plan. Es por eso que el fascismo
tiene una extraordinaria prisa por
resolver la guerra española. Es por
eso que hizo los esfuerzos considerebles que todos conscenes cerca del rables que todos conocemos cerca del ministro conservador inglés por ob-sener su neutralidad si aqui resolvian de manera bestial nuestra lucha

La "Semana del Libro" en el cuartel Vorochilov

os delegados españoles que han ido a la J. R. S. S. exponen sus impresiones de viaje

PERIODEOUS MURALES

Coincidiendo con la celebración de Semana del Libro, y como digna priacción a sal acontecimiento cuicul se celebra aver tarda en celebración del viaje a la Unión Soviética, desde su partida de Londres. ral, se celebró ayer tarde en el partel Vorochilov un acto de im-rtantisima significación, acto preninar de un programa que se ex-nde hasta el jueves de la semana óxima, en que se celebrará la se-in de clausura. A esa sesión asisti-el ministro de Instrucción Públiquien otorgará los premios a los riódicos murales que, casi en su alidad, se hallaban expuestos en salon de actos del cuartel. Esos riódicos murales constituyen la ntribución pictórica y educativa las compañías, excepción hecha las compañías 5.4, 6.4 y 7.4, que en actualidad se hallan destacadas

VIENEN DE LA PATRIA DEL PROLETARIADO

El acto fué realzado con la pre-icia de los delegados españoles de reso de la U. R. S. S., que tras-iteron al nutrido y atento audito-las impresiones de su excursión

e presentar a los oradores se en-ró el camarada Antonio Barba, iciano de la Cultura, del ba-Los dos delegados españoles que titaron la U.R.S.S., y que alli se compaban presentes, eran los ca-aradas Gerardo Alonso y Vidal

HABLA EL GUERRILLERO camarada Alonso, que en la 8.8. ostentaba la representa-

n de los guerrilleros de la Escue-



os patriotas eso que en la vida normal se llamaba "gente

omodada". Como el personaje de olière, al menor vaivén de aconte-mientos sólo sab^en gritar: - Mi dinero! | Mi dinero!

on tal de asegurarlo son capaces todo, incluso de aliarse con los emigos de su propia Patria; pero mes corriente en ellos es que ann de una parte a otra haciendo ms/crencias, ¿Que estas transac-mes pueden perjudicar el crédito sus mismos países de origen? ena se le da esto a tales pa-Por un informe de la tesorcria

teamericana se ha sabido que los itales extranjeros inmigrados a EE, UU, desde Enero del 35 has-Diolembre del 37 han ascendido 3.410 millones de dólares. ¿De don-procedian esos millones? De In-terra, de Suiza, de los Países Ba-y de Francia. Pero ese dinero ha sido llevado a Norteamérica una finalidad de suscripción de préstito, sino que ha sido alli coido en valores y, por una coinci-cia de cantidades anotadas en los itros financieros, se sabe que la dyor parte de este dinero ha pro-dido de Francia. Es decir, que esa ente acomodada" de nuestra veci-República, ante el temor de los pros nubarrones que se mecen so-Europa, se ha apresurado a sacar prisa sus valores, aunque tal con-cta diese lugar a dificultades en la archa económica de su pais. Y esta nte es la que constantem^ente pamonopolizar el patriotismo. on los guardadores de las puras encias tradicionales! | Los mismos todos los países! | Patriotas! Patriotasi Pero que no les toquen

Muchos de ellos aun no salen de su
aun no salen de su
estupor. ¿Cómo es
posible? ¿Pero el
mun do no gira
que ellos disfruten de los dias las noohes? ¿Y en el caso de un ligro, no pagan ya las contribucio? ¡Con las exigencias cada vez ayores que en todas partes tiene el

to a sus oidos. En el caso de que glaterra se viese envuelta en otra erra, el Gobi^crno recurriria no sólo obligatoriedad del servicio milisino a utilizar cuantos recursos teriales suesen necesarios, e incluluso a las fortunas de los particu-

Muchos de estos pobrecitos particu-res que cortan el cupón están ate-ados y sienten que el suelo no está uro bajo sus pies. Una de estas mbas que la aviación italo-alemana na sobre nuestras poblaciones no hudiose causado tanta impresión no las palabras del "premier" bri-

uchas intestinas se acentia más el per-

ngico de la España nazista. Por los adidos que llegan a nuestras li-as, y por noticias d^el extranjero, bemos de la descomposición intera en que se debaten los jacciosos. Por una parte, aquello es una or-a. Mientras el pueblo llora en sido y se muere de hambre, la gen-empingorotada que vive del sudor

pobre da banquetes ostentosos, nos lo hace ver una orden del en Burgos se hace llamar nada os que ministro del Interior, protendo esos banquetes, en los que más se conspira contra Franco sus valedores italo-alemanes, por istas del grupo de Yagüe y re-

otra parte, hay los que consan a favor de la España republi-na y tienen enlaces con los valien-que hacen la guerra de guerri-en el Norte, en Andalucia, en

Franco no las tiene todas consigo, ante el temor de rue lo rapten, o co menos, se ha initiadado a un tillo, a pocos kilómetros de Zara-a al castillo de Pedrusio, donde una guardia especial reforza-

Nunca mejor aplicada que a los ociosos esa frase "luchas intesti-se". En ellas se debaten con todo Que eso lleva dentro

su partida de Londres.
Este viaje lo realizó la delegación española en unión de las delegaciones inglesa y australiana.
Millares de personas esperaban en Leningrado a las delegaciones extranjeras, que fueron recibidas con vitores y aplausos, grandemente intensificados en honor de los viajeros expensibles.

Análogo recibimiento les esperabe en Moscu, donde se siente vivir y alentar con todo el vigor la causa española. Alonso pintó con los mis-nos trazos el desfile militar en la Piaza Roja, desfile que duró siete horas. El Ejército soviético, en aquella esplendorosa exhibición daba la inenarrable sensación de invencibi-

EL CAMARADA VIDAL ROSELL Correspondió habiar luego al ca-marada Vidal Rosell, quien comenzó trasmitiendo el homenaje que se tri-butaba a los delegados españoles al soldado heroico que con su vida de-fiende en los parapetos la causa de la democracia universal.

la democracia universal.

Exaltó la virtud cívica de la U. R.

S. S., que tanto se preocupa del bienestar físico y espiritual del ciudadano, jalonando así la ruta constructiva que, fuera ya de toda concepción teorizante y utópica, ha entrado ya en un plano de realizaciones vivas y tangibles Los delegados tuvieron ocasión de

las vastas zonas agricolas del Don. Vidal Rosell analizo las tres formas de actividad rural, el actél, el sorkos y el koljos, en que ha quedado defi-nitivamente resuelto el problema del campesinado, mantenido tradicionalmente por el zarismo.

Examinó luego el problema de los salarios, el del comercio y el de la familia, cuyas felices y humanisimas soluciones dan el más rotundo mentis a la malevolencia sectaria.

Interesante, de manera especial fué el período que Vidal Rosell dedi-có a la región petrolífera de Bakú, tan codiciada por el capitalismo in-ternacional, y que constituye un mo-delo de soluciones a los conflictos que ofrece una comunidad polígiota.

PABLO BALCELLS RESUME Ocupó luego la tribuna Pablo Balcella, quien, con la elocuencia a que nos tiene acostumbrados, fijó la significación emblemática del Eéjrcito de la U. R. S. S., contenida en el có-

digo de su constitución. Entre las radiantes observaciones que salieron de boca del orador, figu-ra la de que el haber salvado del hambre a 28 millones de seres hu-manos en la región del Volga, bien valia una revolución, y lo de que la U. R. S. S. había dejado de ser una republica de proletarios para con-vertirse estrictamente en una republica de trabajadores. El acto terminó a las siete de la

Orden público

EL TIMO DEL TABACO EL TIMO DEL TABACO
En una casa de cierta calle del llamado "Berrio Gótico", muy próxima
la Plaza de la República, varios individuos habían montado una importante industria dedicada a la confección de paquetes de tabaco, según
ellos, habano.

Los agentes de policia que intervimiento en el descuprimiento de la reriacron en el descuprimiento de la re-

Los agentes de policia que intervinieron en el descubrimiento de la referida fábrica, parece que por ninguna parte halisron tabaco hebeno, sun cuando entre los millaros de envoltorios, etquetas y precintos que en gran cantidad había en los almacenes de tan importante industria, figuraba la marca de una famosa y muy acreditada manufactura de tabaco de la veridadera Habana y que servian para empaquetar hierbas que nada tenían que ver con la aromática hoja de Vuelta Abajo.

Además, la policia encontró bastantes joyas de valor, que fueron entregadas a la Cala de Reparaciones.

Eran ya muchismas las personas que habían resultado timadas con la adquisición de este supuesto tabaco habano que además de no tener nada de tabaco, era vendido a precios fabulosos.

LAS GANANCIAS DEL JUEGO

Hace unos días la polícia sorprendió una importante partida de juegos prohibidos, procedendo a la detención de los "puntre" y a la incuntación; para su ingreso en la Caja de Reparaciones, de las pesetas que se jugaban

cones, de las pesetas que se jugaban con gran ahinco.

Ahora, tras detenida investigación, la polícia ha encontrado entre varios dom'cilios de los jugadores, 30,000 pe-setas y alhajas por valor de 600,000 pe-setas, que han sido entregadas a la Caja de Reparaciones del Estado.

Tribunales

DOS PETICIONES DE PENA DE MUER-TE Y UNA ABSOLUCION

Anto el Tribunal Militar Permanento de Cataluña compareció el guardia do Seguridad Juan Bayol Duran, acusado del supuesto delitto de deserción.

Do los autos se desprende que el procesado sirvio durante diecisieto años en la extinguida Guardia civil, ingresando después en el Cuerpo de Seguridad uniformado. El procesado manifesto que no hallandose conforme con el comportamiento de un compañero suyo trato do cruzar la frontera para alejarse del mismo, siendo detenido por los carabineros. Agregó el procesado que iba a Francia para ganarse la vida como pudiera pero en su poder le fué encontrado un carnet de la antigua Guardia civil y una cantidad en dinero.

El fiscal, ante la prueba desfavorable para el inculpado, solicitó la pena de muerle. El defensor estimó que su patrocinado había incurrido solo en una falla y que, a lo más, debía aplicárselo la pena de doce años de internamiento en un campo de trabajo. un campo de trabalo Después so vió la causa instruída contra Pascual García Pastor, por los supuestos delitos de abandono de servicio por faltar a sus deberes de centinela, falsificación de documentos y deserción. El procesado pertenecia a una brigada mixta, y hallándose prestando servicio de centinela en la sterra de Guadarrama abandonó su puesto, viniendo a Barcelona. Aquí falsificó su documentación. alistándose en una columna que se hallaba en Bujaraloz.

El fiscal solicitó la pena de muerte por los delitos de abandono de servicio y deserción, y por el de falsificación pidió cuatro meses y un día. El defonsor abogó por la absolución, o en todo caso, por la aplicación de la pena mínima.

mínima. Después compareció Enrique Esteban Después compareció Enrique Esteban Colomer, que fué detenido en el muelle cuando se disponía a Hevarse un saco de garbanzos que pertenecía a la Intendencia Militar. El fiscal, capitán Ayala, ante las pruebas convincentes de que el procesado es un obrero de intachable conducta, y que si cogió el saco lo hizo por creer que estaba abandonado en el muelle y para dar de comer a unos hijos suyos, pidió la absolución, conformándose con ello el defensor. El procesado, al saber que había sido absuelto, muy emoclonado, prorrumpio suelto, muy emocionado, prorrumpió en vivas a la República y a la Libertad.



Fallo de un Concurso de Pedagonia. — El Jurado del Concurso de Pedagogia, organizado por el Casal de la Cultura para premiar los dos mejores trabajos que expongan las características de la Escuela Nueva comparada con la antigua, han acordado conceder los premios en la forma siguiente: Primer premio, 300 ptas., Trabajo núm. 3, scudónimo: "Un maestro cualquiera": Segundo promio, 200 pesetas, Trabajo núm. 5, seudónimo: "Un Roussea: miá".

Las plicas se abrirán mañana sábado, dia 11, a las cuatro de la tarde.

* Exposición de pinturas. — Mañana. sábado, 11 de Junio, a las cinco de
la tarde, tendrá lugar la inauguración
de la Exposición do cuadros de Paisajes de Méjico, por el artista Angel Soto.
La Exposición, que se celebrará en el
Hotel Majestic, está patrocinada por el
Presidente de la Generalidad y el embajador de Méjico.

bajador de Méjico.

L'Aprilia de la Música Catalana.

El próximo domingo, 12 del corriente, a las cuatro de la tarde, se celebrará el quinto concierto de la segunda serie de la Orquesta Nacional de Conciertos. El programa estará compuesto por obras de Wagner, Weber, Mozart, Turina y Lamote de Grignon (hijo).

Dirigirá la Orquesta el maestro Pérez Casas.

Casas.

** Concierto por el "Quartet Ibèric
de Barcelona". — El próximo domingo,
día 12 de los corrientes, a las siete de
la tarde, se celebrará en el "Casal de la
Cultura" otro concierto organizado por
la Dirección General de Radiodifusión.
Este concierto irá a cargo del "Quartet Ibèric de Barcelona", el cual interpretará el "Cuarteto en la menor, op.
14, núm. 1", de Schumann, y "Cuarteto en re menor, op. posth.", de Schubert.

SE HA REUNIDO EN VALENCIA

El Subcomité Nacional de Enlace U.G.T.-C.N.T.

Subcomité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T. En la reunion se dedujeron las facultades de este Subcomité, normas del trabajo a realizar, control del cumplimiento de las bases del Pacto de unidad y acuerdos generales que adopte el Comité.

Se nombró una ponencia integrada por Anguiano y Rueda Ortiz, con encargo de redactar un dictamen deben realizar los Comités de Enladeraciones de Industria provinciales. Se acordó cumplimentar la nor-

ma de libertad de aplicación pro-clamada por el Comité Nacional de

También se acordó reiterar a to-das las organizaciones sindicales la necesidad de constituir Comités de Enlace allá donde todavía no se hayan constituido.

El Comité se congratuló de la acogida que tuvo el manifiesto publi-cado ultimamente, haciendo un llace Sindicales, con los que entrarán en relación el Subcomité por medio de los Comités de Enlace de las Fe-

EN EL FRENTE DEL SUR

González Peña visita a los mineros libertados de Carchuna

FRENTE DE ANDALUCIA, 9. — Procedente de Barcelona, llegó el ministro de Justicia, Ramón Genzález Peña, al que se le tributó un cariñoso recibimiento. Le rindió honores una companía de infanteria y fué cumplimentado por el jefe ac-cidental del Ejército de Andalucia y

Desde hace más de 90 años lo

mejor conocido para expulsar las lombrices (cues) es el AZUCAR DEL DR. SASTRE MARQUES. que además es un excelente purgante y desinfectante intestinal. otras autoridades civiles y militares. El ministro y sus acompañantes marcharon a determinados puntos de los sectores del frente de Grana-da y de Jacn, deseosos de saludar a asturianos liberados recientemen-

te del fuirte de Carchuna. El ministro acudió a la localidad donde se hallan instalados los as-turianos. Le rindió honores una compañía de infanteria con batdera y música, y un escuadrón de cabali-ría. Después de revistar estas fuer-zas, González Peña pasó revista a

mados v desfilaron a continuación de las fuerzas.

El ministro se reunió con los res-catados, muchos de los ouales le catados, muchos de los cuales le abrazaron emocionados.
Se informó el ministro de las penalidades que han sufrido y de los innumerables ascsinatos que han cometido los fascistas en el Norte. El ministro les dijo que deseaba verles, conversar con ellos, para enterarse de las necesidades que tuvicran, y atender las peticiones que se sirvieran formularle. Los asturianos le pideron ser encuadrados rápidamente en las unidades combattentes, a ser en las unidades combatientes, a ser posible juntos, renunciando unanimemente a disfrutar el permiso que concede el Goblerno a todos los evadidos, pues consideran más urgente empuñar las armas contra el inva-

Hablaron en tonos emocionantes los altos jefes militares y algunos as-turianos, y por último el ministro pronunció breves y sentidas frases. Terminada esta visita, el ministro emprendió el regreso, tributándosele una despedida entusiasta.

González Peña se ha mostrado muy satisfecho del alto espiritu y admirable moral que ha encontrado en las fuerzas del Ejército do Andalucía Elebus

Extranjero

"Tierra española Obtiene gran éxito en

Bruselas BRUSELAS, 9. — En un cine de la capital se proyecta actualmente la película de Hemingway "Tierra española" Ante el éxito que obtlene esta película, los fascistas han lanzado en la sala bolas fumigatorias y petardos, tratando de que se prohiba la proyección de la película. Fueron detenidos varios fascistas y continúa exhibiéndose la película con mayor éxito aun. — A. I. M. A.

La ratificación del acuerdo de Montreux

Un informe del ministro francés de Negocios Extranjeros

PARIS, 9. — la Comisión de Ne-gocios Extranjeros de la Cámara ha hecho publico el siguiente comuni-

cado:
"La Comisión, bajo la presidencia del señor Mistler, ha escuchado al señor Bonnet sobre el proyecto referente a la aprobación de las actas concernientes a la abolición de las capitulaciones de Egipto dando explicaciones de La Comisión sobre las capitulaciones de la capitulación de la capitula plicaciones a la Comisión sobre las negociaciones de Montreux. Dijo que el Gobierno no olvidará nada para obtener del Gobierno egipcio las za-

obtener del Gobierno egipcio las ga-rantías contractuales necesarias pa-ra salvaguardar los intereses mate-riales y morales de Francia en Egipto. "La Comisión aprobó por 17 votos contra 3 las conclusiones de la Me-moria presentada por Deschitzea fa-vorable a la ratificación del acuerdo de Montreux, pidiendo que sea dis-cutido este asunto en la sesión púcutido este asunto en la sesión pú-blica de la Cámara del martes pró-

Para las elecciones generales de Eire

DUBLIN, 9.-Han sido presentadas doscientas veintiuna candidaturas para cubrir los ciento treinta y siete puestos de las elecciones generales de Eire, que tendrán lugar el 17 de Julio. El Partido gubernamental presenta 96 candidatos, el Partido de Unión Nacional, 81; los socialistas, 30, y los independientes, 14.— La Conferencia Internacional del Trabajo

Una brillante intervención del delegado de Méjico, Lombardo Toledano

El triunfo del fascismo en Europa sería la destrucción automática de la organización ==== internacional del trabajo =====

GINEBRA, 9. - En los discursos GINEBRA, 9. — En los discursos pronunciados ayer en la Conferencia Internacional del Trabajo por los delegados gubernamentales de Nueva Zelanda y China, y por Lombardo Toledano y Jouhaux, delegados obreros de Méjico y Francia, respectivamente, se aludió a España en terminos que produjeron verdadera emoción.

El delegado obrero mejicano y secretario general de la Confederación del Trabajo de Méjico, Vicente Lombardo Toledano, pronunció un mag-nifico discurso, que impresiono gran-

Después de estudiar las condiciones en que se ha desenvuelto la lu-cha económica en Méjico, dijo lo si-

guiente:

"En Méjico, en diversas épocas de nuestra historia, hemos sufrido las consecuencias del imperialismo internacional, y sabemos que cuando los verdaderos señores de la economía mundial apetecan nuestra plata, nuestra pata, puestra pata, puestra pata, puestra pata de la conomía mundial apetecan nuestra plata, puestra pata de la conomía mundial apetecan nuestra fata. nuestro petróleo, nuestros frutos tro-picales o cualquier otra de nuestras materias primas, y eso sin pedirnos consejo, a precios que ellos mismos han determinado por anticipado, ni el derecho ni los principios más elementales de la ética constituyen obstáculos susceptibles de detenerlos. Es fácil comprender que cuando la agresión imperialista se despiaza del campo de la lucha entre países im-perialistas, para resolver la crisis mortal que les amenaza en su propio mortal que les amenaza en su propio territorio, no es el temor a sacrificar vidas humanas lo que les detendrá en su designio bárbaro, de igual mo-do que tampoco lo hará la vergüen-za de violar los Tratados de paz y las normas del derecho de gentes."

Lombardo Toledano expuso luego su apreciación sobre la eficacia de los organismos como el Buró Internacional del Trabajo, para mejorar las condiciones de la lucha social, y recordó a este respecto que fueron los trabajadores de Méjico los que se esforzaron en que su país se afiliase a la organización internacional del

trabajo, antes, incluso, de que fue-ran miembros de la Sociedad de Na-

"Liamamos, sin embargo, la atención—declaro—de los delegados patronales y gubernamentales, sobre la interpretación política que todos los trabajadores damos a la lentitud que se pone a ese derecho, por la vía del acuerdo mutuo, a las demandas que venimos presentando desde hace muchos años. En Méjico, el proletariado y el Gobierno actual están unidere para la consenuidade. dos para la consecución de un obje-tivo histórico superior: el de anular supervivencias semifeudales que existen en nuestro país, y transfor-mar la economía nacional, subordi-nada aún a la orientación política del exterior, en una economía al al-cance de la capacidad adquisitiva del pueblo y que salve, ante todo, los interessa de la República.

Ha sido necesario para Méico expropiar la industria del petróleo, porque los propietarios se han rehusado, contra las leyes del trabajo y contra el Tribunal del Trabajo, a aceptar una sentencia firme, lo que constituye, evidentemente, un caso típico de sabotaje a obras de la organización internacional del trabajo.

"Termino haciendo votos por el los países que no han sucumbido to-davía a la tiranía fascista. Si Euro-pa se hiciera fascista, la Organiza-ción Internacional del Trabajo des-aparecería automáticamente. Combattr al fascismo significa, pues, in-cluso desde este punto de vista, mantener concretamente el esfuerzo que desde 1919 realiza la Conferencia Internacional del Trabajo, aportando así una importante contribución al análisis público de los problemas económicos y sociales de todos los países del mundo. Hago votos por el triunfo de los trabajadores de Espara que luchan por al establecimien. fia, que luchan por el establecimien-to de la justicia social en su país, y que su ejemplo heroico garantice y prolongue la vida de la Organiza-cino Internacional del Trabajo. Hago votos por el triunfo de los traba-iadores de China, que luchan por la libertad de su patria, origen de todas las libertades y fuente de la solidaridad internacional. Los traba-iadores de Méjico reiteran, por mi intermedio, a la organización inter-nacional del Trabajo su voluntad inquetrantable de proseguir con entu-siasmo y sin tregua la lucha por la consecución de un mundo mejor.— Agencia España.

Ha sido expuesta la legislación obrera de la República Española

GINEBRA, 9. — Las Comisiones de la Conferencia del Trabajo han comenzado sus tareas con gran intensidad. El señor Altamira có las modalidades de la aplicación de los convenios ratificados por España. Destacó las dificultades para cumplir exactamente las obligaciones der rivadas del artículo 22, mientras la guerra asola el país y toda la actividad se concentra en la lucha armada. Hizo notar que, no obstante, a Republica Española mantiene asi todas las disposiciones de los convenios y aun enriquece su legislación con nuevas medidas que aumentan la protección obrera en casos de accidentes o enfermedades pro de la les, y que algunas disposiciones sobre las horas de trabajo y salarios han sido dictadas previa consulta con las organizaciones patronales y obreras interesadas, y acogidas y acatadas por ellas con verdadero entusiasmo, —Agencia España.

Hoy intervendrán Rodríguez Yega y Aguadé

GINEBRA, 9. — El ministro de Trabajo, Aguadé. llegará a Ginebra el viernes próximo e intervendrá el sábado en la discusión de la memo-ria del director de la Oficina Inter-nacional del Trabajo. El delegado obrero español. Rodríguez Vege, in-tervendrá el viernes.—Ag. España.

Dieciocho meses en España, con el Ejército de la República Una conferencia del teniente coronel Dumont

PARIS, 9. — El teniente coronel Teruel en Diciembre último, así coDumont, oficial francés de la Gran
Guerra, ha pronunciado una interegón y Cataluña en Marzo y Abril de santísima conferencia sobre el tema "Dieciocho meses en España con el Ejército republicano", en la Sociedad de la Industria Civil.

Después de referirse a la dificil situación en que se hallaba el Gobier-no de la República para constituir el Ejército Popular después del alza-miento militar, el teniente coronel nados por el exilo, de Febrero de

Aludiendo a la defensa de Madrid, la calificó de prodiglosa, y refutó la idea de que Madrid fuera salvado por las Brigadas Internacionales.

"Madrid — dijo el orador — fué salvado por el pueblo español, si bien es verdad que las Brigadas Internacionales crearon con su presencia un mantenimiento de la moral y del es-

piritu de resistencia."

Dumont pasó a examinar la de-

rrota de los italianos en Guadalaja-ra y la ofensiva republicana contra EL SERVICIO MILITAR DE TRES AÑOS

EN CHECOSLOVAQUIA La Prensa alemana está furiosa por el proyecto de Praga

BERLIN, 9. — Considerando como una cosa definitiva la implantación del servicio militar de tres años en Ohecoslovaquia, la Prensa alemana continua criticando vivamente esta

El periódico "National Zeitung". de Essen, acusa al Gobierno de Pra-m de haberse puesto deliberadamen-te en el banco de la civilización occidental y de haberse alineado en el "campo asiático".

Añade el citado periódico: "Es evidente que Checoslovaquia viene de este modo no a reforzar su situación, sino por el contrario, a probar su aislamiento mas cons.dera.

Para el "Voelkischer Beobacht.r" la decisión que ha tomado el Gobier-no de Praga demuestra que "juega su destino en una carta". Escribe además:

"Se quiere demostrar que Checos-lovaquia está decidida a no conse-guir una paz interior dando recisfacción a las reivindicaciones nacionalistas y que está decidida a apoyar-se solamente por la fuerza. Se pre-fiere perder toda la partida antes que hacer concesiones que equivaldrian a abandonar las aspiraciones de he-gemonía de Praga sobre los territo-rios no checos."—Fabra.

Hasta el momento no hay decisión concreta

PRAGA. 9. — En los círculos oficiales se declara que la información publicada por el "Didove Noviny" sobre el servicio militar de tres años es prematura. Sin embargo, es cierto que las autoridades militares es-tán estudiando la cuestión, pero hasta el momento no se ha tomad ninguna decisión concreta.—Fabra

La Prensa de Mussolini insulta incluso a los filofascistas franceses

El «Lavoro Fascista» confiesa que son italianos los aviones que hunden los barcos ingleses

ROMA, 9.-La Prensa fascista continua atacando a Francia. Los perió-dices italiannes insu tan incluso a los ciarios filofascistas franceses, que justifican su petición de enviar un embajador a Roma y de un acuerdo con Mussolini diciendo que acercándose a Italia esta puede alejurse de Aleman't.

El "Lavoro Fascista" de ayer, día 8. escribe en 'érminos vicientos contra os periódicos franceses, incluso los derechistas y favorab es a Francia, omo "L'Epoque", al que llama "camminador miserable" El periódico taliano acusa a "L'Epoque" por insinuar que ciertas ofensivas inoporturas y hombardos de ciudades

ablertas y de barcos ingleses han sido ordenadas por oficiales italianos, Sin embargo, el mismo periódico, en ed ditin a página, publica una informacion de su corresponsal en Teruel, en la que, hablando de las "activida-des de la avación na ional y legionaria" dice que un grupo de vierl" bombard i el dia 6, por la tarde, el puerto de Valencia. "El buque inglés Saint Winifred", de 5,775 toneladas fue hundido dice el periodico italiano. Tres marineros y des negros se ahogaron. El puque había zarpado de Newport hacía un mes con cargan nto de carbón. A gen-

este año. Esta última — dijo — debe ser considerada, desde el punto de vista militar, como un fracaso, por-

que no ha conseguido más que un objetivo secundario". A continuación el orador agregó: "Las lecciones que se derivan de la guerra de España en el orden ad-litar coinciden en este punto: la creciente importancia del material en el combate. Lo cual no quiere decir que disminuya la misión fundamen-tal de la infantería, la cual conti-

gularmente eficaz; merced a los nue-vos procedimientos de tiro, la acción de la artilleria ordinaria es cada vez más seguro. "En cambio, la aviación, en lo que

se reflere a su utilización en los com-pos de batalla, y los tanques, no han dado los resultados que de ellos se esperaban."
El teniente coronel Dumont avo párrafos de caluroso elogio para la actual organización del Ejército re-

publicano, para su espíritu de disci-plina y para su elevadisimo estado de ánimo, así como para la compo-tencia de la cficialidad. El conferenciante terminó dicien-do: "Tenemos cue acostumbrarnos ya a la idea de que España poseerá un Ejercito de un millón de Lombres valientes y entrenados. De nosotros dependerá que ese Ejército sea sostén de la democracia. Para ello es preciso aplicar los principios del Derecho internacional y facilitar el traico con el Gobierno de la República

Española de acuerdo con las normas comerciales corrientes". núa siendo la reina de las batallas. El orador fué muy aplaudido y fe-licitado por la numerosa oncurren-la artillería antiaérea es ahora sin-cia que asistió al acto—Fabra.

EL CINISMO SIN FIN DE UN ALMIRANTE

"Estamos satisfechos de los bombardeos de Canton", dice Noda

Y anuncia que proseguirán a pesar de «ciertas protestas»

TOKTO, 9.—La Agencia Domei comunica que el portavoz del Almirantazgo, contraalmirante Noda, ha declarado esta mañana que los ataques

TOKTO, 9.—La Agencia Domei comunica que el portavoz del Almirantazgo, contraalmirante Noda, ha declarado esta mañana que los ataques aéreos japoneses contra los estable-cimientos militares, las lineas de comunicaciones y concentraciones de tropas en China, comprendiendo

cantón proseguirán, a pesar de ciertas protestas.

Añadió que la flota japonesa estaba satisfecha del resultado de los bombardeos de Cantón, y sugirió se invitase a los chinos a que alejen todas las baterías de protección aérea de la proximidad de los establecimientos extranjeros.

Una declaración análoga fué he

Una declaración análoga fué he-cha ayer por el portavoz del Minis-

cas manifestaciones hechas por el a mirante Noda, declarándose saustidos bombardeos de Cantón, y que los aviadores faponeses continuaria bombardeando esta ciudad, han levantado un clamoreo de ción, porque demuestran la barbarie guerrera del Japón. A que grado de crue/dad es necesarlo llegar para expresar—como hace Noda—esusfacción ante la matanza de miles de muj res y de niños inocentes, y para anunciar la continuación de tales hechos?—A. I. M. A.

EN LA U. R. S. S. SE RECONOCE Y RECOMPENSA EL MERITO

Kalinin impone varias condecoraciones de la Bandera Roja

MOSCU, 9.— En presencia de los micmbros del Presidium, el presiden del Presidium del Consejo Supremo de la U. R. S. S., Kalinin, ha entregat a los comandantes y trabajadores políticos del Ejército Rojo condecoraci i con motivo del XX aniversario del Ejército Rojo Obrero y Campesino y la Marina de Guerra, las condecoraciones con que han sido honrados. Ha recibido estas distinciones los siguientes jefes del Ejército especial del Extremo Oriente condecorados con la Bandera del mariscal de la Unión Sovietica Blucher, coronel Alinov; mayor Buralini, capitán Bondarienko; diffente político Fedotov y otros. Blucher y Alinos pronunciaron discursos, cu los cuales habiaron de la potencia indestructible del Ejército especial de Extremo Oriente, condecorado con la Bandera Roja, que se encuentra dispuesto en cualquier momento a realiza la toreas que se le confien. Después de los jefes del Ejército Rojo Obrero y Campesino, recibieron su recompensa el grapo de trabajadores que ha tomado parte en el pabellón soviético de la Exposición Internacional de Paris de 1937. Entre los que han recib do estas condecoraciones se encuentra el arquitecto Iofan, autor del proyecto, y la escultom Mukina. Seguidamente Kalinin hizo entrega de la Orcen de Lenin a las sociedades deportivas de la U. R. S. S. "Dinamo" y "Spartak", condecorados por los destacados triunfos obtenidos en su trabajo y que les han colocado en el puesto de dirigentes del movimiento deportivo soviético. Diversos trabajadores y maestros de cultura física y deportes han sido condecorad s. l'ambién ha sido condecorado con la Orden de la Bandera Roja del Trabio por sus relevantes méritos en el terreno científico el doctor en Medicina l'elatov Kalinin felititó a todos los condecorados y en primer lugar a Blucher y al Fjército de Extremo Oriente, condecorado en la Bandera Roja del Trabio por sus relevantes méritos en el terreno científico el doctor en Medicina l'elatov Ralinin felititó a todos los condecorados y en primer lugar a Blucher y al Fjército de Extremo Oriente, condecor

En Londres reconocen ya que la barbarie tascista no puede ser contrarrestada con simples protestas

El Gobierno inglés parece decidido a tomar enérgicas medidas contra los bombardeos de sus buques mercantes y de ciudades abiertas

LONDRES, 9. El secretario del Foreign Office, tord malifax, ha vuelto urgentemente a Londres para examinar la situación, especialmente después de los ditimos bombardeos de ciudades abiertas y de barcos ingleses, bombardeos que demuestran la premeditación y la intención por parte de los facciosos espanoles, de los jationeses, de Alemania y de Italia de continuar con su táctica terrorista. Segun las noticias de los circulos oficiosos ingleses, el Gabinete británico tendrá que tomar en estos dias una decisión muy importante, y lord Halifax ha pedido a sua agentes en Burgos y Salamanca una Memoria detallada, be observa en los circulos oficiosos ingleses que Francia lemuestra ser un instrumento en los manos de las potencias extranjeras. Estos hechos anulan compictamente el periodico laborista "Dally Herald" establemente el periodico laborista "Dally Herald" establemente en vacaciones en Hampshire."

En el "News Chronicle" Bartlett expresa la misma opinión y observa que la orden dada a los buques de guerra ingleses de disparar contra los aviones responsables de los raíds podría "ser considerada como acto de intervención" pero que de hecho no se trataría más que, realmente de un "acto de legitima defensa".

En su editorial el "Manchester Guardian" se lamenta de que, desde hace una semana, el Gobierno británico delibera sin hacer nada. Añade el mismo periódico: "La pasividad del Gobierno puede precipitar, si continúan los bombardeos, la crista curopea."

Finalmente el periodico laborista "Dally Herald" establemente el periodico laborista "Dally Herald" establemente en vacaciones en Hampshire." el acuerdo anglo-italiano

Se reconoce en los circulos oficiosos la gravedad de la situación; pero todavía no se ve ninguna acción confereta. Se había de una conferencia internacional que estableceria un nuevo convenio de Nyon en la navegación raids no cesan, será abandonada la política de no internece. Se había también de represalias contra los barcos necesan, será abandonada la política de no internece pero existe una gran resigencia norque también de represalias contra los barcos necesan, será abandonada la política de no internece pero existe una gran resigencia, norque también de represalias contra los barcos necesan, será abandonada la política de no internece pero existe una gran resigencia, norque también de represalias contra los barcos de la contra los contr me Franco; pero existe una gran resisencia porque tam-bién en los puertos españoles hay barcos ingleses. Los importadores ingleses no quieren comprometer su co-mercio de hierro con la España facciosa, y, por otra par-te, los circulos de la extrema derecha hacen presión sobre el Gobierno. — Agencia España.

¿Una «última» y «solemne» advertencia de Londres?

LONDRES, 9. En círculos bien informados se declaraba esta mañana que el Gobierno inglés hará la última y solemne advertencia al Gobierno de Burgos respecto a los bombardeos de barcos ingleses que se encuen-

pecto a los bombardeos de barcos ingleses que se encuentran en los puertos republicanos españoles. Si los bombardeos so repliteran, inglaterra tomaria medidas enérgicas de represaltas. Se añade que los Gobiernos de Roma y de Berlin han sido informados de esta gestión inglesa.

El redactor diplomático del "News Chronicle", a propósito de las medidas estudiadas por lord Alifax y por el Foreign Office, pide que se envie a los puertos españoles contratorpederos y barcos porta-aviones ingleses, de manera que se pueda contestar inmediatamente a las agresiones.—Agencia España.

CIUDAD DEL VATICANO, 9. — En los circulos generalmente blen informados se anuncia que el Papa ha decidido dirigirse a las "autoridades" rebeldes de Salamanca pidiendoles que eviten que las poblaciones civiles tengan que continuar surfiendo los bombardeos aéreos.

En este sentido han sido transmitidas ya las correspondientes instrucciones a monseñor Gaetano Cicognani, que representa a la Santa Sede en Salamanca.—Fabra.

Los Estados Unidos se asocian a las gestiones inglesas

La Prensa inglesa sin excepción in-

LONDRES, 9. — La Prensa de esta mañana declara Unanimemente que ha pasado ya la hora de las protestas y que se imponen las medidas enérgicas para hacer respetar el pabellón mercante británico en los puertos es-

"Nos hallamos — escribe el "Thimes" — frente a un caso de piratería análogo al que precedió al acuerdo de Nyon. Se imponen pues los mismos métodos para acabar con

"Los buques ingleses podrían recibir la orden de dis-parar tanto en el interior como en el exterior de las hacia el pueblo republicano español.—Agencia España. aguas territoriales contra los aviones que atacaren o ame-nazaren a los buques mercantes ingleses. Es posible igual-mente que una patrulla naval vaya acompañada de otra patrulla aérea. Finalmente el Gobierno considera una posibilidad de sanciones económicas comportando la cesación de todo comercio con la España nacionalista y atacar, como medida de represallas a los buques de Franco. Pero estas medidas parecen poco adecuadas ya que implicarian el peligro de aumentar, en vez de disminuir los actos de agresión contra los buques ingleses."

El "Daily Mail" es muy preciso en sus sugestiones: "Una patrulla aérea habria de ser destinada a ob-

"Una patrulla aérea habria de ser destinada a observar los ataques de que serian objeto los buques mercantes. Inglaterra y Francia participarian en esta labor y seria invitada a ello Italia con otras potencias Interesadas en la cuestión, para hacer lo mismo.

Se sugiere igualmente represalias directas contra los aviones de Franco, incautación de los buques nacionalistas e incluso la retirada de sir Robert Hodgeon, agente británico en Burgos. El primer plan seria, sin embargo, en convocar una conferencia análoga a la de Nyon. La patrulla naval instituída el pasado año había puesto de mino a los ataques submarinos. El Gobierno británico en estima que unas medidas similares podrían terminar con deservar los que se haliaban bien predispuestos hacia Franco.

Los diarios dejan entrever la posibilidad de una inminente acción del Gabinete de Londres en varias capitales europeas.

Se atribuyen al Gobierno inglés varios propósitos, principalmente el de la convocatoria de una Conferencia de Estados firmantes de la Convención de Nyon.

En una correspondencia fechada en Londres, "La Tribuna" escribe que "Inglaterra no debe indignarse porque le bombardeen algunos buques mercantes". A continuación agrega: "El antiascismo ha logrado presentase bajo el disfraz del patriotismo, y seria inútil querer disimular que

mas necesarias para su defensa."-Fabra.

¡Hasta el «Daily Mail»! LONDRES, 9.—El "Dally Mail", periódico favorable a Franco, publica la declaración de Edward Apfel, el cual afirma que los aviones facciosos y extranjeros tienen por objeto destruir las propiedades inglesas. El avión alemán 1.768 que bombardeó Gandía era el mismo que había bombardeado el barco inglés en el puerto de Alicante volando bajo y buscando su objetivo con los reflectores.—Agençia, España flectores.—Agencia España.

Una gestión del Papa, en Salamanca CIUDAD DEL VATICANO, 9. — En los circulos gene-almente bien informados se anuncia que el Papa ha de-idido dirigirse a las "autoridades" rebeldes de Salamanca

gestiones inglesas

WASHINGTON, 9. - Se asegura oficiosamente que el cita a su Gobierno a tomar medidas decisivas

Cita a su Gobierno a tomar medidas decisivas

Cobierno de los Estados Unidos está dispuesto a pedir al Gobierno de Tokio, en unión al representante ingles, que termine con sus bombardeos aéreos contra chi-dades abiertas chinas. Según las últimas informaciones, el Gobierno norteamericano es favorable a esta gestión, como lo ha sido a la protesta en Burgos y Salamanca contra los bombardeos aéreos de las ciudades españolas.

—Agencia España.

Un gran mitin de protesta en Co-

El "Daily Express" cree saber que los firmantes del acuerdo de Nyon han sido invitados a reunirse para examinar la situación. El periódico cree que han de afrontarse las medidas siguientes:

OOPENHAGUE, 9. — En un gran mitin organizado en esta ciudad por el Partido Comunista, más de 10.000 perminar la situación. El periódico cree que han de afrontarse las medidas siguientes:

En Roma se alarman ante la fuerte reacción observada en la opinión

ROMA, 9. — La enérgica reacción de la opinión pública británica contra los bombardeos de buques ingleses, efectuados por la aviación rebelde española, ha producido cierta impresión en Roma, donde e constata, no sin cier-to nerviosismo, que estas agresiones no dejarán de producir su efecto sobre los elementos conservadores británi-cos, incluso sobre los que se hallaban bien predispuestos

término a los ataques submarinos. El Gobierno británico agrega: "El antasscismo ha logrado presentarse bajo el disfraz del patriotismo, y seria inútil quercr disimular que la pirateria aérea.

"Estas proposiciones fueron examinadas ayer por lord Halifax el cual conferenció telefónicamente con el Pri-

Las conferencias del P. C. en la U. R. S. S.

Ernst Thaelmann y José Díaz han sido elegidos para la Presidencia de Honor en Moscú y Leningrado

MOSOU, 9.—Ayer se han maugurado las Conferencias del Partido en las regiones de Moscú y Leningrado. Las dos organizaciones más importantes del Partido Bolchevique terminaron con estas conferencias la etapa más importante de sus tareas: las elecciones para los ór-ganos dirigentes del Partido. Miles de reuniones en las que se redactaron informes con mouvo de la re-elección de Comités precedieron a las conferencias regionales, a las de radio ya las de Moscu y Leningrado. Em estas conferencias se hace el ba-lence de los trabajos del año, rico en grandes acontecimientos políticos. El país soviético aplastando a sus enemigos, agentes de espionaje fas-cistas, obtiene cada vez nuevas victorias en el camino del comunismo.
La región de Moscu, antiguamente
con una economía rural y una industria atrasada, ha llegado a ser,
con la aplicación de los planes quinquenales, una región que posee fá-bricas potentisimas, que producen la maquinaria más moderna, dando al país productos químicos y una im-portante parte de los tejidos fabri-

cados en el Estado soviético. En el distrito de la región de Moscu han sido construídas nuevas y potentes fábricas y las artiguas están casi completamente reconstruídas. En el dominio de la agricultura ha adelantado mucho. Hasta la revolución la región de Moscú no conocía el cultivo del trigo candeal. Este año esta región segará trigo sobre una superficio de 120.000 hectáreas El notable proceso del aumento y la promoción de nuevos cuadros fieles sin reservas a la causa del socialismo, encuentra una expresión perticular. mente clara en la organización del Partido de Leningrado y Moscú. En la región de Moscú han sido nombradas apuestos dirigentes del Estado 6.622 personas, de cuya cifra 2.700 son sin Partido. En numerosas estaciones de méquinas y tractores. estaciones de máquinas y tractores de la región de Leningrado, algunos antiguos conductores de tractores han sido promovidos a cargos direc-Comentando la apertura de estas

conferencias regionales "Pravda" "Ante los bolchevir es de Moscú

Hodza ya tiene a punto de discu-

sión el Estatuto de las minorías

Pero Heinlein, al dictado de Berlín, rehuye

las conversaciones concretas

PRAGA, 9.—El Gobierno ha hecho saber que el Estatuto de las mino- za, iniciará esta semana conversarias está preparado para ser discu-

LIGADOS POR UN COMUN AMOR A LA PAZ

Y EL PROGRESO

La amistad entre los Estados

Unidos y la U.R.S.S. es cada

vez más intensa

Una entrevista de despedida entre

Litvinov y Davis

MOSCU, 9. — El 7 de Junio Litutnov, comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros, invitó a cenar al embajador de los Estados Unidos, M. Davis, que marcha de la U. R. S. S. Ambos diplomáticos cambiaron breves discursos. Lituinov hizo constar que Davis ha dedicado mucho tiempo y energia

sos, Lilvinov hizo constar que Davis ha dedicado mucho tiempo y energia en estudiar a la U. R. S. S. para comprender bien lo que pasa en la U. R. S. S., los motivos y los finês de la política soviética. Si Davis iransmite el resultado de sus estudios y observaciones, su comprensión y sus fulcios objetivos a sus compatriotas, hará más por el refuerzo de las relaciones anustosas entre ambos países que si emplea en ello una actividad puramente diplomática. "Las relaciones entre la U. R. S. S. y los Estados Unidos—dijo Litvinov — no han encontrado expresión en documentos políticos o manifestaciones exteriores:" Pero Litvinov está convêncido de que entre los pueblos de los dos países existen, aparte de su común deseo de paz, respeto y simpatía litentes, que no se han manifestado ni se han proclamado todavia. En su respuesta Davis dió las gracias a Litvinov por sus palabras y por la ayuda que le prestó en todo momento, y afirmó que compartia todo cuanto había dicho Litvinov. Hizo resaltar que los pueblos rusos y americanos tienen en realidad muchos puntos comunes. Admira las realizaciones y la política del Gobierno soviético en la educación de los jóvenes de talento. Admira también sus progresos en el terreno económico y subrayó que los exitos de la U. R. S. S. son el resultado del inmenso esquerzo de todo el pueblo soviético. Dijo que su mujer y el eran ya amigos de la U. R. S. S. cuan-

blo soviético. Dijo que su mujer y él eran ya amigos es urizo de la U.R. S. S. cuando llegaron de los Estados Unidos y que ahora, al marchar, se sienten más que amiyos de ella. Volvió a insistir en la gran estimación que tiene por la politica realizada por el Gobierno de la U.R. S. S. en bien del pueblo.

del Partido deben indicar el camino para liquidar definitivamento las consecuencias del sabolaje, para la continuación del desarrollo de la industria, por una importante me-jora en el trabajo de la industria ligera, particularemnte de la indus-tria algodonera y de la indus-tria algodonera y de la induslocal, por el aumento de la producción de mercancias de gran consu mo. Las criticas y autocriticas cheviques deben poner al desilas insuficiencias que entorpecen marcha progresiva de las ramas la Economía que aun permanecen

En la Conferencia de Moscu par-ticipan 946 delegados, de ellos 764 con voz y voto. En la Conferencia de Leningrado participan más de 800 personas. Ambas Conferencias elegido el Buró del Comité Central del Partido Comunista de la U. R. S. S. con Stalin al frente, así como a Dimitrov, Thaelmann, y José Díaz para el Presidium de honor.

—A. I. M. A.

das las minorías. Los social-demó-

cratas alemanes han sido invitados igualmente a tomar parte en estas conversaciones. Sólo después de estas

para presentarlos seguidamente al Parlamento.

ciones al Partido comunista checoslo-vaco cuando ha sido él quien ha

Socialistas y comunistas

en varias demarcaciones

trucciones que referentes a la unidad han sdado los órganos directivos del

Partido Socialista, en muchas loca-lidades de Moravia y Eslovaquia se

presentarán listas socialistas y co-munistas comunes para las eleccio-nes del 12 de Junio.—A. I. M. A.

Los Congresos sindicales se

manifiestan por la unidad

PRAGA, 9.—Se han celebrado en Praga muchos congresos sindicales; entre otros, el Congreso de la Federación de los Obreros de Productos Químicos (social-demócrata), y la Unión de Ferroviarios. En el Congreso de la Federación de Productos de

greso de la Federación de Productos Químicos intervinieron muchos ora-dores en favor de la unidad sindi-cal. Los congresos de las federacio-nes "rojas" (carpinteros, cueros y

pieles), han transcurrido igualmente bajo el signo de la lucha en favor de la unidad sindical.—A. I. M. A.

La lucha en China

PRAGA. 9 .- A pesar de las ins-

presentarán listas comunes

presconer por esta nueva campaña d furor teutonico.

Las declaraciones da Hodza en gran manifestación celebrada últim mmente en Bratislava, a la que ac dieron más de 120,000 eslovacos (manifica contrapartida a la organiza por el partido separatista del aba Hilnka, aliado de Hendem, que no podo reunir más que 20,000 partidarios con concluyentes a este respect "Nuestra nación es siempre muy podente, pero cuando es necesario dun strar que también es valiente que no se somete, lo hace de una minera radical y sin equivocos."

Estas palabras han sido sucedid del anuncio del proyectto de elevar tres años el tiempo del servicio mitar que, como era de esperar, ha eco cido la explosión de rabia de la Presa nacz.

Pero en ellas se señala el único en la compositora que como era de contra que como era de contra como en la composito de la presa nacz. sa nazi.

Pero en ellas se señala el único emino jara que Checoglovaquis, pue evitar la agresión fascista y subsiscomo nación libre, digna y democratica.

Checoslovaquia, no queremos duda lo, sabrá hacerse digna de la respons bilidad que le depara el amenazad momento internacional.

Checoslovaquia deb

hacerse digna de s

responsabilidad

A Prensa de Hitler vuelve a recar hace días todo su odio y se do su vocabulario de violencia provocación contra el Gobierno de Praga.

Pero el jefe del Gobierno checoslov con no parece dispuesto a dejarse in presionar por esta nueva campaña de furor teutonico.

Una «curiosidad» agra dablemente sintomátic

A nes de la presente semana celebrarà la Conferencia del Patido Comunista de la región Londres. El interés que demuestra movimiento obrero por esta Conferecia queda señulado por el número peticiones de tarjetas de invitació Hasta ahora se han recibido más quinienttas peticiones de miembra del Partido Laborista, entre ellos psonalidades dirigentes responsables Sindicatos y representantes de todias organizaciones progresivas.

Esta actifud no puede ser atribuít tan solo a nutivos de pura curiosida Se trata también, sin duda algunde que en el proletariado británico i abriendose cannino el convencimiento con convencimiente. conversaciones se procederá a la re-dacción definitiva de los Estatutos El comunicado del Gobierno no habla de invitar a estas conversaplanteado la cuestión de la igualdad de las minorias de los sudétes y los últimos resultados electorales le conceden, por lo menos, tanta fuerza como el partido social-demócrata abriendose camino el convencimie de que la unidad es absolutamente cesaria, Según la Prensa heinlenista, el Partido de Henlein continúa negándose a entablar conversaciones concretas sobre los Estatutos de las minorias.—A. I. M. A.

cesaria.

Las obcecaciones de algunos di gentes, que en los graves moment que para el movimiento obrero repisenta la amenaza fascista, mantiem aun su actitud divisionista, será sperada por la mejor intuición del pligro y el más claro sentido de la relidad, que existe en las masas popiares.

La farsa no interven cionista empieza ser trágica para se

bien, señor ministro, no s mos ya capaces de creeros d rante más tiempo. Las pr testas contra los bombardeos serán contra cosa que comedias repi nantes mientras el Gobierno frant no las acompañe de la declaraci del restablecimiento del derecho javor de España."

He aqui cómo Gabriel Peri, di giéndose a M. Bonnet, resume giéndose a M. Bonnet, resume "L'Humanité" la opinión que en pueblo francés toma ya caracteres unanimidad ante la osadia de países fascistas que intentan ejero sobre el Gobierno Daladier el m repugnante de todos sus chantaf La voz de Peri, que es la de verdad, se impondrá en definiti sobre los maniobreros y los politi nes — como él mismo dice —, q tienen interés en hacer creer que puede hacerse politica a base 'sentimiento'.

La democracia — Francia si ha seguir siéndolo — no se salva e dejaciones que toman los aspectos

cobardia. Las medidas ordenadas por Da dier en la frontera pirenaica parec responder, por fini, a una reacci de verdadera energia. Pero nada drian si no vinieran acompaña de una firme resolución de poner juego todos los recursos capaces poner rápido fin a esta farsa no

UNA INTERPELACION EN LA CAMARA FRANCESA Sobre los bombardeos de Se considera probable que sean destruídos otros diques del río Amarillo que se encuentran en la mis-ma región. Cerbère y Aix-les-Thermes ACUERDOS DEL BURO POLITICO

PARIS, 9.—La Cámara ha disculos trabajadores ancianos. La Cámara ha aprobado el proyec-

to de ley relativo al informe sobre los crédites del ejercicio 1937-98, y ha continuación ha discutido el co-lectivo de Junio.

En el transcurso de la discusión el diputado por el Ariége señor Rauzy ha recordado que había presentado una demanda de interpelación sobre el bombardeo de la estación de Cer-

"Después—ha agregado el orador— ha habido la doble incursión de aviones sobre el departamento del Ariège. Han sido arrojadas unas hombas en teri torio francés. Las me-didas inmediatas aplicadas por el presidente del Consejo han impresio-nado favorablemente a las pobiaciones, que saben que una nueva incur-sión de aviones no quedaría impune, de ahora en adelante." El diputado por los Bajos Pirineos

ran de Interés capital este decreto, porque por primera vez después de la expuisión de la Compañía de Jesús por Carlos III. Franco ha podido restablecer jurídicamente la Compañía de Jesús en España". — Agencia España.

M. Tixier Vignancourt, de la Alianza Democrática, ha preguntado:
"¿Puede decir el presidente del Consejo a que nacionalidad pertenecen los aviones en cuestión?"
Después de un vivo diálogo entre diputados de distinta filiación política, el señor Daladier ha manifestado que hasta concerse el informe

do que hasta conocerse el informe que den los técnicos que examinan los cascos de metralla recogidos, no podría hacer declaración alguna a este respecto.

"Lo más importante, ahora—ha agregado—, es completar las disposiciones adoptadas en la región fronteriza. Las baterías de la defensa antiacrea se limitaban hasta ahora a hacer disporte de introduction de hacer disparos de intimidación; de ahora en adelante disparan de pleno contra todo avión, sea de la nacionalidad que sea, que atraviese la frontera. Yo mismo he dado estas órdenes, y estoy seguro de que serán cumplidas."

Daladier ha elogiado a los jefes y soldados de los ejércitos de tlerra, mar y aire, y ha indicado que en la proximidad de la frontera se halla concentrada actualmente toda una escuadra que patrulla constantemente. Finalmente felicita a la población de la región fronteriza por la serenidad de que dieron pruebas en el transcurso de las últimas incursiones.—Fabra,

HANKEU, 9.—El intento de avan-ce de las tropas japonesas en la zona del ferrocarril de Lunghan ha zona del ferrocarril de Lunghan ha tropezado con un nuevo obstáculo, totalmente inesperado. Las tropas chinas han volado con dinamita vartos diques situados entre Changuhen y Changhuu, causando de esta forma la inundación de una considerable extensión de terreno, que queda totalmente infranqueable. Se considera probable que sean

tervencionista que empleza a ser también tragica para sus prop-mantenedores.

DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCES Emprenderá una activa cam paña contra los manejos criminales de los franquistas

Y proseguirá su actuación a favor de la unidad proletaria frente a los divisionistas

PARIS, 9. - Hoy se ha reunido el Buró Politico del Partido Comun PARIS, 9. — Hoy se ha reunido el Buró Político del Partido Comunifrances, expresando su asombro de que a pesar de la repetición de las mossiones aéreas de los aviones franquistas sobre el territorio francés y a pesde los compromisos contraidos, no se hayan puesto en acción los medios defensa antiaérea, como lo exige la seguridad del país. El Buró Político, seando poner término a los manejos criminales de los franquistas confirmancia, ha decidido emprender una campaña para obtener:

1.º Que se haga fuego contra los aviones que se atrevan a penetras nuevo en territorio francés. nuevo en territorio francés.

nuevo en territorio francès.

2º Que se cierre inmediatamente la frontera franquista.

3.º Que se expulse a todos los partidarios y agentes de Franço.

El Burò Politico ha levantado acta de las protestas que se han elevente de la unidad. Pide a todos los comunistas que prosigan incansablemente su actuación en favor de la unidad, cuya bandera debe ser despitamente frente a los divisionistas. El único interesado en que se divisionistas de la unidad y por esto los comunistas deben ser los más fervientes defensores de la unidad y las puertas del Partido deben abrira la causa de la unidad obrera.—A.I.M.A.

La solidaridad de Orán con el pueblo español

Quieren evitar a los niños los horrores de la guerra

Es muy valiosa y estimable la ayu-da que el pueblo de Orán viene pres-tando a España con motivo de la guerra que sostiene nuestro nais contra el fascismo invasor. Recientemerte vino a Barcelona una comi-zión integrada por elementos del Comité de Ayuda a España, en el que están representados todos los trabajadores de aquel importante puerto, trayendo un barco con un puerto, trayendo un barco con un cargamento de viveres y tabaco, destinado a los combatientes y a la población civil. Aún no han pasado dos meses, y de nuevo Orán da muestras de su espíritu de solidaridad.

Entre las iniciativas que ha tenido la C. G. T. de aquella población, figura la de sustraer a los hortores de la guerra a los niños españoles. A tal fin, el "Comité d'accucil aux enfants d'Espagne", integrado por el Sindicato de Profesores, bajo la responsabilidad de dicha organización obrera francesa, decidió gestionar cerca del Gobierno español autorización para llevar a Orán unos 500 nifics huéríanos e hijos de combatientes y refugiados, los cuales serán elli cuidadosa y solicitamente atendidos, mientras dure la campaña nierrera. Especialmente desde que horiminal aviación faceltas ha adoptado como norma repudiable el falla de horbardo de adudados obteradoptado como norma repudiable el Inicuo bombardeo de ciudades abiertas, a consecuencia de los cuales es-tán perdiendo la vida tantos y tantan perciendo la vida tantos y tantos centenares de inocentes vriaturas, ha avivado el deseo de llevar a
la práctica el traslado a Orán de ese
contingente infantil.

Para realizar las gestiones oportunas, se encuentra ya en Barcelona una comisión, formada por el re-

presentante de la C. G. T. de Orán y miembro del Comité Nacional de la misma. Juan Ferrer; el maestro nacional y presidente de la Casa de España, Luis Falcó, y el canciller de nuestro Consulado en aquella población, Tomás Tato, en representación

del cónsul de España, señor Goma-riz, que también patrocina tal ini-ciativa.

Inmediatamente ha dado comien-zo a los trámites para organizar la primera de las expediciones de ni-nos, que estará formada por un cennos, que estará formada por un centenar, los cuales saldrán de Barcelonada mañana sábado, para Francia.

Mañana, el representante de la
C. G. T., señor Ferrer, será recibido por el ministro de Instrucción
Pública, a fin de ultimar los prepativos de la marina, en los que interviene directamente la Dirección General de la Infancia Evacuada, que
ha dado a los comisionados franceses toda clase de facilidades para el
cumplimiento de tan simpática mi-

movimiento contra los invasores en la retaguardia facciosa

En La Línea, Franco ha puesto una nueva guarnición de «confianza», con jefes, desde luego, italianos y alemanes

GIBRALTAR, 9. —Mil soldados mandados por oficiales alemanes e italianos han llegado a La Linea para sustituir a la guarnición local. Esta medida ha sido tomada por los facciosos porque la guarnición sustituída no era muy segura.

Veinte fusilados, entre ellos dos mujeres, por distribuir folletos contra Franco y los

GIBRALTAR, 9. - Veinte habi-

tantes de La Linea, entre ellos dos mujeres fueron pasados por las armas ayer por la manana, acusados de haber distribuido folicios contra Franco y contra la invasión italo-alemana. — Agencia España.

¿Cómo podrá aliarlos con los «nazis»?

PARIS, 9. — "Le Figaro" publica una correspondencia de la Ciudad del Vaticano relativa al decreto de Fran-co que permite a la Compañía de Jesús vivir en España. La correspon-dencia dice que "los jesuitas conside-